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О повышении 
пенсионного 
возраста

Правительство РФ, похо-
же, приняло-таки решение 
повысить пенсионный воз-
раст. «Сам вопрос о повы-
шении уже концептуально 
решен», - заявил «Известиям» 
источник, близкий к кабине-
ту министров. Обсуждаются 
разные варианты, например, 
женщин отправлять на заслу-
женный отдых в 60 лет (или в 
63), мужчин - в 65. Официаль-
но объявлять о якобы приня-
том уже решении власти не 
спешат. Более того, в Мин-
труде заявили, что его пока 
вообще нет. Скорее всего, о 
повышении пенсионного воз-
раста узнаем после оконча-
ния президентских выборов, 
в 2018 г. Надобность повыше-
ния власти объясняют тем, 
что в РФ сегодня слишком 
много пенсионеров (порядка 
40 млн человек). Согласно 
рейтингу старения населения, 
составленному агентством 
Bloomberg, Россия вошла в 
число 10 стран с наиболее 
низким соотношением коли-
чества людей трудоспособно-
го возраста к числу пенсионе-
ров. У нас одного пенсионера 

«содержат» 2,4 занятых граж-
данина, а, например, в Китае - 
3,5, в США - 4,4. Вот власти и 
стремятся снизить нагрузку 
на работающую часть насе-
ления. Этим, похоже, и объяс-
нят  повышение пенсионного 
возраста, которое, судя по 
всему, не за горами.

О форме для 
руководства ОПК

Министр обороны РФ Сер-
гей Шойгу предложил ввести 
единую форму для руково-
дящего состава предприятий 
оборонно-промышленного 
комплекса (ОПК). По мысли 
министра, руководство ОПК 
должно появляться в новой 
форме во время участия в 
мероприятиях, проводимых 
вместе с Минобороны. Г-н 
Шойгу выразил «непонима-
ние» по поводу того, что на 
подобных совместных меро-
приятиях военные всегда в 
форме, а оборонщики одеты 
кто во что горазд. Эта колли-
зия напомнила сцену из филь-
ма «Тот самый Мюнхгаузен». 
Для участия в войне с Англи-
ей герцогу подают мундир, 

он негодует и произносит 
монолог: «Да вы что, не знае-
те, что в однобортном сейчас 
уже никто не воюет? Безоб-
разие! Война у порога, а мы 
не готовы. Нет, мы не готовы 
к войне». Возможно, руковод-
ство Минобороны считает, 
что если в ОПК начнут но-
сить форму сродни военной, 
то там все сразу наладится 
- перестанут падать ракеты 
и т.д. Между тем в ряду про-
блем ОПК обмундирование 
его руководителей занимает 
самое последнее место. Не-
давно вице-премьер Дмитрий 
Рогозин, рассуждая о поло-
жении дел на ракетно-кос-
мических предприятиях (та 
же оборонка), заявил: если их 
сотрудники получают по 10-
15 тыс. рублей, «надо ждать 
беды». Хотя странно, что г-н 
Рогозин только сейчас узнал, 
какие гроши получают в ру-
ководимой им отрасли. Де-
фицит квалифицированных 
кадров и нищенская оплата 
труда - вот настоящие про-
блемы ОПК, а вовсе не от-
сутствие мундиров у его ме-
неджмента.

Игорь Минаев

Коротко о главном

  В центре внимания

На минувшей неделе Коми-
тет Госдумы по образованию 
и науке провел круглый стол. 
Обсуждали преподавание 
школьного курса основ пра-
вославной культуры. По ито-
гам заседания опубликовали 
проект рекомендаций (его 
цитирует информагентство 
«Москва»), затем документ 
разослали в высокие инстан-
ции. Постановили, что духов-
но-нравственное воспитание 
детей надо не только поддер-
живать на государственном 
уровне, но и предусмотреть 
ответственность за его ненад-
лежащее качество. Отвечать 
за это, по мнению участни-
ков круглого стола, должны 
госучреждения и их руково-
дители, а также «родители, 
работники сферы образова-
ния и взрослые граждане». 
Минобрнауки рекомендова-
ли создать совет по духовно-
нравственному воспитанию, к 
его работе привлечь не толь-
ко ученых и общественников, 
но и священников. Одной из 
задач совета объявили оцен-
ку учебных пособий на пред-
мет их соответствия духов-
но-нравственным нормам. От 
региональных властей потре-
бовали обеспечить препода-
вание в школах основ право-
славия. 

Напомним, что предмет 
«Основы православной куль-
туры» предлагается препо-
давать во всех общеобразо-
вательных средних школах 
с первого по одиннадцатый 
класс. «МН» уже писал о том, 
что представители других 
конфессий призывают авто-
ров курса «не раскачивать 
лодку», так как предлагаемая 
программа может спрово-
цировать противостояние в 
некоторых регионах со зна-
чительной долей населения, 
исповедующего ислам. Этим 
гражданам наверняка не по-
нравится, что их детей вместо 
Корана обяжут штудировать 
Новый Завет. При всем ува-
жении к Русской православ-

ной церкви, сыгравшей вы-
дающуюся роль в истории 
страны, нельзя упускать из 
виду, что, согласно Конститу-
ции РФ (статья 14), Россия - 
светское государство. Значит, 
и все институты в нем тоже 
светские, включая школу. 
Нельзя делить детей по ре-
лигиозному признаку, внося 
в их среду разлад, а то и не-
нависть. Желающие изучать 
православие могут поступать 
на учебу в церковные вузы 
или ходить в воскресные шко-
лы. С какой стати заставлять 
заниматься этим детей из не-
православных семей? Между 
тем вопрос ставится именно 
так: отлыниваешь от «Основ 
православной культуры», зна-
чит, твой духовный уровень 
ниже плинтуса. Учителей и 
родителей за это накажут. 

В депутатских предложени-
ях ничего не говорится о том, 
на основе каких критериев ста-
нут измерять уровень духов-
ности. Кто и как будет это де-
лать? Придет какой-то «дядя» 
и замерит уровень духовности 
школьников? Путем тести-
рования? Или при помощи 
какого-то хитроумного при-
борчика наподобие счетчика 
Гейгера? А откуда возьмется 
этот «дядя»? Кто и на основе 
чего замерит его собственную 
духовность? Да и вообще, это 
понятие, бюрократическому 
учету не поддающееся. Опре-
делить параметры духовности 
- что радугу взвесить. Родите-
ли и учителя считают, что у 
школьника Васи или Пети с 
духовностью все в порядке, а 
проверяющий «дядя» с ними 
не согласен. И почему априо-
ри надо становиться на «дяди-
ну» точку зрения? Потому, что 
его назначило Минобрнауки? 
Интересно, как станут нака-
зывать родителей за недоста-
точную духовность их чад? 
Духовность - материя дели-
катная. Вряд ли ей понравится, 
что кто-то ее в стращалку пре-
вратить норовит.

Максим Грегоров

Четверть всего используемого в РФ промышленного оборудования была введена 
в строй до 2000 г., а седьмая часть уже неконкурентоспособна, отмечается в до-
кладе Центра стратегических разработок (ЦСР) Алексея Кудрина. По данным ЦСР, 
в производстве стройматериалов 37% всех мощностей старые, а 19% устарели 
безвозвратно. В химической промышленности 42% всех мощностей были введены 

более 15 лет назад, в металлургии - 53% мощностей. Из них 14% и 10% соответственно уже не 
способны производить конкурентную продукцию. 

ЦИФРЫ НЕДЕЛИ
25%

атриарх Московский и всея 
Руси Кирилл выступил 
против инициативы Мин-

юста России, который пред-
ложил внести поправки в за-
конодательство, позволяющие 
изымать у должников един-
ственное жилье. Выступая в 
Госдуме, глава РПЦ напомнил, 
что сегодня в стране действует 
норма о неприкосновенности 
единственного жилья должни-
ка, на которое не может быть 
обращено взыскание креди-
тора, человека, задолжавшего 
деньги, невозможно выселить 
на улицу. Суть предлагаемого Минюстом но-
вовведения - пересмотреть эту норму, дав пра-
во судебным приставам продавать квартиры 
должников, у которых жилплощадь больше 
нормы на человека, а им оставлять лишь по-
ложенный минимум квадратных метров по-
сле продажи квартиры с торгов. «Убежден, 
что подобные изменения нравственно недопу-
стимы (выделено автором), - заявил патриарх 
Кирилл, - ибо подобные действия могут при-
вести к тому, что в конечном итоге человек, и 
так запутавшийся в сложных обстоятельствах, 
окажется на улице, а это прямой путь к опасно-
му асоциальному образу жизни, который ведут 
все бездомные люди». 

Сегодня в России, по разным оценкам, от 
3 до 5 млн бездомных. Эксперты утвержда-
ют, что число их растет из-за кризиса. Мера, 
предлагаемая Минюстом, несомненно, еще 

увеличит ряды бездомных. Уди-
вительно, но факт - предлагает 
подобное ведомство, которому 
указом президента поручено 
заниматься «выработкой и ре-
ализацией государственной по-
литики». Плодить бомжей у нас, 
что, теперь государственная по-
литика? 

На прошлой неделе в Обще-
ственной палате (ОП) РФ со-
стоялись так называемые нуле-
вые слушания законопроекта. У 
инициативы Минюста нашлось 
немало критиков. Например, го-
ворили о том, что для лишенно-

го квартиры должника найти сносную замену 
будет не трудно, а чрезвычайно трудно. Члены 
ОП выражали большое сомнение в том, что 
местные власти смогут оперативно, должным 
образом справиться с этой задачей. И что тог-
да делать человеку, квартиру которого уже 
продали? Если инициатива Минюста будет 
принята, множество людей может оказаться 
на улице, в том числе и родственники должни-
ков - старики, дети, которые никому ничего не 
должны. 

Остается надеяться, что парламентарии 
прислушаются к мнению предстоятеля Рус-
ской православной церкви, других противни-
ков предложенного Минюстом законопроекта 
и отклонят его. Вспомнят, что по Конституции 
Россия - все еще социальное государство, не от-
бирающее у своих граждан последнее.

Борис Невис
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Духовность 
измерят и взвесят
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  Голос разума

Депутаты Госдумы предложили правительству наказы-
вать педагогов и родителей за низкую духовность детей.

Патриарх заступился за должников
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Отношения между 
Белоруссией и Рос-
сией заметно нака-
лились. Что же на са-
мом деле происходит 
сегодня между двумя 
союзными странами, 
кто прав и кто чаще 
прибегает ко лжи?

Шпионы валом 
повалят

На этот раз поссори-
лись из-за указа прези-
дента Республики Бела-
русь «Об установлении 
безвизового порядка 
въезда и выезда ино-
странных граждан» - с 17 
февраля туристы из 80 
стран могут приехать в 
Белоруссию без визы на 
срок до пяти суток.

В ответ Россия уста-
новила пределы погра-
ничной зоны в Брянской, 
Смоленской и Псков-
ской областях вдоль 
границы с Белорусси-
ей. Ранее в Смоленской 
области пограничная 
зона отсутствовала, в 
Брянской области суще-
ствовала только вдоль 
границы с Украиной, в 
Псковской - вдоль грани-
цы с Латвией и Эстонией.

В Белоруссии на дей-
ствия России демон-
стративно обиделись: 
начальник отдела пресс-
службы МИД Белорус-
сии Мария Ваньшина 
назвала создание погра-
ничных зон «нарушени-
ем всех существующих 
между двумя странами 
договоренностей».

Директор Междуна-
родного института но-
вейших государств, по-
литолог Алексей Мар-
тынов назвал решение 

Лукашенко о безвизо-
вом въезде «демаршем 
со стороны Белоруссии».

А заместитель дирек-
тора Центра украинисти-
ки и белорусистики МГУ 
им. М.В. Ломоносова, 
член Совета по между-
народным отношениям 
при президенте РФ Бог-
дан Безпалько уверен, 
что через белорусскую 
границу в РФ валом по-
валят потенциальные 
террористы: «После 
вступления в силу новых 
визовых правил радика-
лы смогут практически 
беспрепятственно по-
пасть через Белоруссию 
в Россию и осуществить 
недружественные акты, 
в том числе террористи-
ческие».

Человек «приезжает в 
Минск, его пять дней не 
будут контролировать: 
он садится на любой вид 
транспорта, часов шесть-
семь - и он в Москве, и де-
лает здесь все что угодно. 
Потом возвращается 
обратно, проходит по-
граничный контроль в 
аэропорту и улетает. Что 
он делал на территории 
России? Большой во-
прос. Конечно, нас это 
беспокоит», - переживает 
политолог Алексей Мар-
тынов.

Все дело в мясе 
и молоке

Белоруссия тем вре-
менем объясняет, что 

могла бы и не вводить 
безвизовый въезд, если 
бы Россия не ограничи-
ла закупки белорусских 
продуктов.

Лукашенко напом-
нил: РФ закупает около 
7 млн тонн молочной 
продукции, из этого 
объема Белоруссии раз-
решают поставлять на 
российский рынок чуть 
больше половины.

«Так чего вы артачи-
тесь, чего блокируете 
белорусский товар? Нам 
же его надо продать, что-
бы заплатить за нефть и 
газ», - возмущается Лука-
шенко.

Батька даже распоря-
дился завести уголовное 
дело против руководи-
теля Россельхознадзора 
Сергея Данкверта за на-
несение материального 
ущерба и создание про-
блем с поставками про-
довольствия на россий-
ский рынок.

Заведующий кафед-
рой международных 
отношений Академии 
управления при прези-
денте Республики Бела-
русь Сергей Кизима на-
поминает: товарооборот 
с Россией у Белоруссии 
стремительно сокращает-
ся. А значит, Минску надо 
искать «альтернативные 
способы экспорта».

«Отмена виз - это 
просто способ зарабо-

тать денег. После ЧМ 
по хоккею построено 
много гостиниц, и они 
загружены всего на 20-
30%. Конечно, это не-
нормально, и мы хотим 
их загрузить этими ту-
ристами», - объясняет 
Кизима.

Милые ругаются - 
только тешатся?

Очередная «чер-
ная кошка» пробежа-
ла между Москвой и 
Минском еще в дека-
бре - тогда президент 
Белоруссии не приехал 
на саммиты ОДКБ и 
ЕАЭС в Петербурге, 
тем самым лишив их 
кворума.

Затем Александр Лу-
кашенко сделал гром-
кое заявление: «братская 
Украина» сейчас во-
юет за свою независи-
мость! После всех этих 
демаршей российские 
политологи заговори-

ли о возможном выходе 
Белоруссии из ОДКБ и 
даже о приближающем-
ся развале союзного го-
сударства.

Батька и тут всех 
успокоил: мол, никто 
никуда выходить не со-
бирается, а все произо-
шедшее - обычная ссора 
с другом Путиным.

Тем временем со сто-
роны Москвы в адрес 
Батьки уже сыплются 
угрозы: всевозможные 
политики и политологи 
заявляют, что, дескать, 
в Москве с пониманием 
относятся к желанию 
властей республики 
быть независимым го-
сударством по аналогии 
с «братской Украиной».

Однако за независи-
мость приходится пла-
тить - та же Украина по-
сле разрыва отношений 
с РФ потеряла львиную 
долю экспорта.

Если Москва окон-
чательно закроет ввоз в 
РФ той же белорусской 
молочки, Минск не смо-
жет компенсировать 
выпадающие доходы 
никакими иностранны-
ми туристами. И Батька, 
похоже, это прекрасно 
понимает.

Аделаида Сигида

Росреестр не выдержал 
наплыва желающих полу-
чить выписку о праве соб-
ственности на недвижи-
мость - только за первые 
15 рабочих дней в январе по-
ступило 1,6 млн запросов. 

«МН» уже писал о том, что 
с 1 июля 2016 года были от-
менены бумажные свидетель-
ства о праве собственности на 
недвижимость, теперь для на-
селения доступны только вре-
менные выписки из Единого 
государственного реестра не-
движимости (ЕГРН) сроком 
действия 30 дней.

Почему отменили свиде-
тельства? По одной из версий, 
причиной стал материальный 
интерес - за каждую времен-
ную выписку гражданин обя-
зан заплатить от 750 до 1,5 
тыс. рублей. 

С 1 января 2017 года вы-
писки должны были стать 
доступны в электронном 
формате - вступил в силу Фе-
деральный закон №218-ФЗ 
«О государственной регистра-
ции недвижимости». Однако 
за первые 15 дней работы по 

новому законодательству Рос-
реестр принял рекордные 1,6 
млн запросов и заявлений на 
получение сведений из ЕГРН, 
регистрацию прав и постанов-
ку на кадастровый учет.

В итоге электронные сер-
висы, на которые было по-
трачено почти 2 млрд руб., 
начали давать сбой. Пробле-
му прокомментиро-
вал даже сам пресс-
секретарь президента 
Дмитрий Песков: «Ра-
бота идет напряжен-
ная, технологически 
не все получается...»

В интернете появи-
лись сообщения о том, 
что в ряде регионов 
сервис с обещанными 
электронными услугами во-
обще не работает. Более того, 
сама регистрация сделок про-
ходит не в новой электрон-
ной, а в старой простой пись-
менной форме. В некоторых 
регионах гражданам и вовсе 
предлагают прийти во второй 

половине февраля, сообщают 
региональные СМИ.

В интернете тем временем 
распространяется письмо, яко-
бы написанное сотрудниками 
Росреестра, не пожелавшими 
подписываться своими фами-
лиями, которое адресовано 
президенту РФ, генпрокурору 
и профильному министру. 

«Несмотря на все усилия 
государства и потраченные 
средства, ЕГРН не создан и 
не функционирует... Созда-
ние ЕГРН предполагает кон-
солидацию существующих 
баз данных ГКН и ЕГРП, 
сведений Госземнадзора, 

единой электронной карто-
графической основы и т.д. 
Всего около 300 млн объек-
тов недвижимости, каждый 
из которых имеет десятки 
уникальных характеристик. 
Консолидации также подле-
жат сведения о координатах и 
иных пространственных дан-
ных объектов землеустрой-
ства... Предполагалось, что 
ЕГРН будет функциониро-
вать по централизованной 
схеме, без сохранения на 
местах серверных мощно-
стей. Однако... существую-
щая сеть каналов передачи 
данных не способна обеспе-
чить корректное функци-
онирование ЕГРН», - гово-
рится в письме.

В частности, возникли про-
блемы с расчетом и уплатой 
госпошлины. 

«Массово допускались 
ошибки при миграции (пе-
реносе данных), терялись 
характеристики объектов. 
С сентября 2016-го процесс 

миграции перешел в стадию 
хаотичного исправления и 
повторения ранее исправ-
ленных ошибок. Подсистему 
ведения пространственных 
данных и вовсе протестиро-
вать не удалось», - пугают со-
трудники Росреестра. 

Тем временем Росреестр за-
явил о переносе сроков ввода 
ФГИС ЕГРН с 1 января 2017 
года на лето 2017 года. 

«Если они за полтора года 
не подготовились, то вряд 
ли успеют подготовиться за 
несколько месяцев, - сомне-
вается председатель Ассо-
циации адвокатов России за 
права человека Мария Баст. 
- Летом система заработает, 
но будут ошибки».

Адвокат напоминает, что 
критические оценки новой 
системе заранее давали в 
правоохранительных орга-
нах: «Россия - огромная стра-
на, а не Бельгия и не Люк-
сембург. Выходит, что даже 
на машину дают на руки сви-
детельство о праве собствен-
ности, а вот на квартиру от-
менили». 

Анна Александрова

ЭЛЕКТРОННАЯ БАЗА ДАЛА СБОЙ

При электронном запросе сведения бу-
дут предоставлены в течение трех дней 
за плату. Получить выписку можно бу-
дет на сайте Росреестра в «Личном ка-
бинет правообладателя» либо в разделе 
«Справочная информация по объектам 
недвижимости в режиме online».

СПРАВКА «МН»

РОССИЯ - БЕЛОРУССИЯ:
ПРИ ТАКОЙ ДРУЖБЕ И ВРАЖДЫ НЕ НУЖНО?

Игорь ШАТРОВ, политолог, заместитель директора Национального института раз-
вития современной идеологии:

- Минск постоянно испытывает на прочность отношения с Россией. Сейчас завязывается 
очередной узел. Причина традиционная - ухудшение экономической ситуации в Беларуси. 
В такие периоды Минск обычно и прибегает к шантажу России, требуя либо кредитов, либо 
послаблений в энергетической сфере. На этот раз Беларусь отказалась платить за ранее 
поставленный газ, при этом повысив тарифы на прокачку нефти. Последней каплей стало 
несогласованное с Россией введение Беларусью пятидневного безвизового режима для 
граждан 80 стран. При отсутствии пограничного контроля на российско-белорусской гра-
нице это грозит проникновением на территорию России нежелательных лиц.

Понятно, что без России белорусская экономика не выживет, а значит, компромисс на 
предстоящей встрече Путина и Лукашенко будет найден. Тревожит только то, что, посто-
янно раскачивая лодку, Лукашенко однажды сам не сможет в ней удержаться.

Записал Андрей Князев

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА
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 Ученые сравнили 
состояние астронавта 
Скотта Келли с данны-
ми его брата-близне-
ца, остававшегося на 
Земле. Оказалось, что 
у Скотта произошли 
изменения в ДНК, вли-
яющие на работу генов. 
Однако пребывание на 
Земле вернуло все в ис-
ходное состояние. Что 
это означает, ученые 
не понимают. Также у 
Скотта Келли была за-
регистрирована потеря 
веса и кальция, произо-
шло сокращение мы-
шечной массы, стали 
слабее вены на ногах, 
возникла анемия. По-
теря кальция из костей 
в 10 раз превысила ско-
рость этого процесса у 

пожилых людей, стра-
дающих остеопорозом. 

 Установлено, что 
в космосе происходит 
потеря мышечной мас-
сы, поддерживающей 
позвоночник, поэто-
му многие астронав-
ты, завершив миссию 
на МКС, жалуются на 
боли в спине. Но еще 
больше озадачивает 
ученых перестройка в 
работе мозга. Даже у 
тех, кто провел в кос-
мосе всего две недели, 
выявлено уменьшение 
серого вещества. Од-
нако не во всех отделах 
мозга. В тех из них, ко-
торые контролируют 
двигательный аппарат, 

серого вещества при-
бавилось. Таким обра-
зом мозг подстраивает 
себя для управления 
движениями в условиях 
микрогравитации, что 
показывает, насколько 
быстро человеческий 
мозг способен адапти-
роваться в непривыч-
ной среде и усваивать 
новые навыки. 

 Что касается Скот-
та Келли, то в марте 
прошлого года вместе 
с российским космо-
навтом Михаилом Кор-
ниенко он закончил 
годовую космическую 
миссию. После этого 
Скотт объявил об ухо-
де в отставку. В космо-
се он побывал четыре 
раза, провел на орбите 
в общей сложности 520 
дней. Больше риско-
вать своим здоровьем 
астронавт не захотел. 

Идея сделать биз-
нес на камнях, из ко-
торых состоит старая 
парижская брусчатка, 
принадлежит предпри-
нимательнице Марго 
Сент-Лагюэ. Сначала 
она купила пять тонн 
булыжников примерно 
за 200 евро, а затем про-
дала каждый камень 
в среднем за сто евро. 
Женщина тщательно 
промывает увесистые 
камни, полирует их, 
украшает патриотиче-
скими изображениями 
наподобие фран-
цузского трико-

лора. Некоторые же 
покрывает золотой 
краской. Каждый ка-
мень получает номер 
и снабжается серти-
фикатом подлинности 
«Сделано в Париже». 
Таким образом, бу-
лыжник стоимостью в 
несколько центов пре-
вращается в дорого-
стоящий сувенир. От-
правляются парижские 
камни и на экспорт - в 
Китай и США. Они об-
ладают большим пре-
имуществом по сравне-
нию с традиционными 

с у в е н и р а м и 

вроде миниатюрной 
Эйфелевой башни, 
Елисейского дворца и 
т.д. Булыжники - на-
стоящие свидетели бо-
гатой и драматической 
истории Парижа. Кста-
ти, первая брусчатка 
на здешних улицах поя-
вилась еще в XII столе-
тии при правлении ко-
роля Филиппа II, хотя 
по внешнему виду их 
невозможно отличить 
от тех, что укладыва-
лись в последующие 
столетия. Именно из 
этих камней строились 
баррикады великих ре-
волюций, по ним про-
гуливались мировые 
знаменитости.

Единственный изъ-
ян новой «сувенирки» 
заключается в том, 
что она становится се-
рьезным отягощением 
для багажа. Впрочем, 

состоятельных ту-
ристов это не оста-
навливает. Кусочек 

подлинной истории 
Парижа стоит того, 
чтобы заплатить в 
аэропорту за лишний 
вес. С ходу были рас-
проданы несколько 
сот камней, сейчас 
их уже начали про-

давать в интернете. Ведущий рубрики Николай Иванов

 Ожидалось, что раз-
говор Трампа и Терн-
булла продлится час, 
однако разгневанный 
Трамп швырнул труб-
ку уже на 25-й минуте, 
пишет The Washington 
Post. По данным газе-
ты, собеседник Трампа 
в ходе разговора на-
помнил тому об обя-
зательствах США по 
приему беженцев из 
Австралии. Соответ-
ствующее соглашение 
было принято во вре-
мя президентства Ба-
рака Обамы. Согласно 
договоренности двух 
стран, ежегодно в США 
должны переезжать не-
сколько тысяч человек 
из австралийского цен-
тра временного содер-
жания. Трамп, впервые 
услышавший об этом, 
вышел из себя. Позже 
он обвинил Канберру 
в намерении прислать 
в США новых «бостон-
ских террористов».

 Трамп не желает 
забирать беженцев, 
запертых в австралий-

ском лагере на острове 
Науру. Он возмущен 
тем, что сама Австра-
лия не желает прини-
мать их на своей терри-
тории, загнав людей в 
эту островную тюрьму 
и одновременно тре-
буя, чтобы беженцы 
переселялись в США. 
В лагере на острове 
Науру постоянно вспы-
хивают восстания им-
мигрантов, возмущен-
ных бесчеловечным 
отношением. Джунгли 
Науру - настоящий 
ад. Летом в палатках, 
куда расселяют людей, 
температура достигает 
50 градусов, а в пери-
од дождей пленники, 
которых свозят сюда 
в наручниках, тонут в 
грязной жиже.

 «Только подумайте! 
Администрация Оба-
мы согласилась при-
нять тысячи нелегаль-
ных иммигрантов из 
Австралии. Почему? Я 
должен разобраться с 
этой глупой сделкой», 
- заявил Трамп. Похо-

же, для него не имеют 
большого значения со-
глашения, заключен-
ные его предшествен-
никами, особенно 
когда, по мнению 45-го 
президента США, они 
противоречат интере-
сам его страны.

Чтобы смягчить 
эффект своей эмоци-
ональной вспышки, 
Трамп затем объявил, 
что австралийцы не 
должны беспокоиться 
по поводу его жест-
кого разговора с пре-
мьер-министром Терн-
буллом. Однако ясно, 
что союз США с Ав-
стралией дал большую 
трещину, а это значит, 
что Канберре придет-
ся все-таки самой раз-
бираться с беженцами. 
Правда, ошеломлен-
ный Тернбулл заявил 
журналистам, что все 
еще надеется на вы-
полнение договорен-
ностей, заключенных 
с предшественником 
Трампа Обамой. Ско-
рее всего, напрасно.

 Скандал

 Президент США Дональд Трамп поссорился с премьер-мини-
стром Австралии Малкольмом Тернбуллом. Во всяком случае 
Трамп назвал телефонный разговор с австралийцем худшим 
из всех cвоих бесед с лидерами других стран.

Трамп отказался 
принимать новых 

«бостонских 
террористов» 

 

  Ноу-хау

- Хотя нажатием 
кнопки этот процесс 
можно ускорить. Бла-
годаря прогрессу в 
строительных техноло-
гиях дома сегодня мо-
гут не только вращать-
ся, но и менять форму 
и даже адаптироваться 
к сезонам года. С по-
мощью новых техно-
логий можно увести 
комнату или веранду в 
тень или же нагреть их 
зимой. В Австралии по-
явились дома на сталь-
ной платформе, кото-
рая может вращаться в 
обе стороны на разных 
скоростях. На скоро-
сти движения вслед за 
солнцем вы даже не 
почувствуете, что дом 
двигается, понять это 
можно лишь сосредо-
точившись на объектах 
за окном. Такие дома 
ныне строятся в США 
и Канаде. Для северных 
районов рекоменду-
ются меняющие фор-
му жилища, в которых 

комнаты двигаются по 
рельсам. В летний пе-
риод такой дом словно 
расцветает, наружные 
комнаты выкатыва-
ются, двери становятся 
окнами. Дом имитирует 
расцветающую приро-
ду, открываясь теплу и 
свету. А зимой он вновь 
собирается, чтобы сбе-
речь тепло.

 Архитекторы ут-
верждают, что такие 
дома позволят эконо-
мить электроэнергию, 
а главное, в них человек 
будет вести иной об-
раз жизни. Движущиеся 

дома придутся кстати и 
людям с ограниченной 
подвижностью, когда 
они смогут повернуть 
комнату, чтобы оказать-
ся в саду или, наоборот, 
у выхода на улицу. От-
падет необходимость в 
строительстве коридо-
ров и переходов.

 В интервью CNN 
британский архитек-
тор Дэвид Бен Грюн-
берг отметил, что 
вращающиеся дома от-
вечают насущным нуж-
дам людей и освежают 
архитектурный дизайн. 
В Европе и США рас-
сматривается возмож-
ность серийного про-
изводства механизмом 
для домов-трасформе-
ров и каруселей, что 
позволит значительно 
удешевить их строи-
тельство.   

 Дом-карусель
 В загородном строительстве установилась 
новая мода - вращающиеся дома, которые 
в течение дня медленно поворачиваются 
вслед за солнцем. 

  Деньги лежат под ногами

Ежегодно в ходе ремонтных работ в Па-
риже выкапывается не менее 10 тыс. тонн 
старых камней. Раньше их выбрасывали 
или отправляли в камнедробилку. Теперь 
же булыжники получают вторую жизнь.

Французы распродают 
свою историю

  Познается в сравнении 

 НАСА опубликовало результаты исследова-
ний того, каким образом год, проведенный 
в космосе, влияет на человека. 

Космос перестраивает 
человека
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История инвестиций, то 
есть финансовых вкла-
дов с целью приумноже-
ния средств в будущем, 
далеко не нова. Инве-
стиции (нем. investition, 
от лат. investio - «оде-
ваю») - долгосрочные 
вложения капитала в от-
расли экономики внутри 
страны и за границей. 
Различают финансовые 
(покупка ценных бумаг) 
и реальные (вложение 
капитала в промышлен-
ность, сельское хозяй-
ство, строительство и 
др.) инвестиции. 

Сегодня у нас в гостях 
Председатель Фонда фи-
нансового управления 
Колесников Алексей Вя-
чеславович, и мы хотим 
поговорить об истоках за-
рождения инвестирования 
как механизма извлечения 
дохода. 

- Алексей Вячеславович, 
добрый день! Согласны ли 
вы с нашим предположени-
ем, что смысловая нагруз-
ка на термины «инвестор» 
и «инвестирование» не из-
менилась за сотни лет?

- Абсолютно согласен! 
Инвестиция - это долго-
срочное вложение частного 
или государственного капи-
тала в различные отрасли 
национальной или зарубеж-
ной экономики с целью по-
лучения прибыли (дохода). 
В эпоху феодализма ин-
веститура давала возмож-
ность инвеститору (или, 
говоря современным язы-
ком, инвестору) приобщать 
к себе новые территории и 
участвовать в управлении 
ими. К примеру, в России 
инвестиционный рынок 
формировался в три этапа: 
первый - до 1917 года, ког-
да ресурсами правительства 
выступали принудительные 
займы у частных лиц и мо-

настырей, второй - с 1917 по 
1991 год - сопровождался 
жесткими рамками и огра-
ничениями, ну а третий этап 
появился в результате при-
ватизации государственной 
собственности. В какую бы 
эпоху мы ни возвращались, 
в каждой из них можно про-
следить межличностные от-
ношения людей, в которых 
есть такие понятия, как ин-
вестор и инвестиции. 

- Алексей Вячеславович, 
в чем же все-таки вы ви-
дите основное сходство 
вчерашних инвестиций и 
сегодняшних? 

- Я уверен, что мотив 
инвестора сегодня ничем 
не отличается от моти-
ва инвестора прошлых 
столетий, разница толь-
ко в инструментарии. Во 
все времена были и будут 
чрезмерно анализирую-
щие инвесторы, которые 
никогда не начнут инве-
стировать, потому что им, 
как они говорят, не хватает 
информации, чтобы при-
нять решение. Независимо 
от того, сколько информа-
ции у них есть, ее всегда 
недостаточно. Инвесторы, 
которые ждут идеальных 
решений, никогда не смо-
гут начать инвестировать. 
Нужно взять себя в руки и 
идти вперед, в противном 
случае вы никогда не по-
падете туда, куда хотите 
попасть.

- В вашей клиентской 
базе много сомневающихся 
инвесторов? 

- Практически все (сме-
ется...), но они же пошли 
вперед! Получение боль-

ших доходов предполага-
ет риски, поэтому я реко-
мендую всем начинающим 
инвесторам размещать не-
большие суммы под про-
цент и привыкать к новой 
жизни. У меня есть мас-
са примеров, когда чело-
век из-за своих стереоти-
пов или просто-напросто 
каких-то страхов лишает 
себя возможности полу-
чить доход от своих же 
собственных сбережений. 
Безусловно, всему виной 
то, что мы привыкли к 
ограничениям со стороны 
регулятора, поэтому даже 
и не думаем о том, что день-
ги должны делать деньги. 
Нас приучили к тому, что 
деньги нужно складывать, 
но не приумножать. 

 - От какой суммы и под 
какой процент вы реко-
мендуете начинать инве-
стировать тем, кто со-
мневается? 

- Можно начать от сум-
мы, равной 100 000 рублей. 
Ежемесячный доход, ко-
торый предполагает такая 
сумма, небольшой, к вы-
плате около 1750 рублей, но 
если рассматривать эту сум-
му как прибавку к пенсии, 
для оплаты ЖКХ, то это 
вполне осязаемая цифра. 
Если инвестор располагает 
большей суммой, к примеру 
500 000 рублей, то ежеме-
сячная выплата будет стре-
миться к сумме пенсионной 
выплаты, и это для многих 
жителей мегаполиса уже 
существенная сумма к еже-
месячному зачислению. 

С января 2017 года мы 
приняли решение понизить 

ставки для частных инве-
сторов, на сегодняшний 
день они составляют от 18 
до 28% годовых. Для инве-
сторов, желающих инвести-
ровать суммы более 2,5 млн 
рублей, мы предлагаем вы-
куп доли в существующем 
бизнесе на период от 1 года, 
при таком размещении де-
нежных средств ставки бу-
дут составлять от 28 до 32% 
годовых. 

- Чем вы гарантируе-
те сохранность денежных 
средств своим инвесторам 
и чем руководствуется ин-
вестор, принимающий ре-
шение инвестировать свои 
денежные средства? 

- Холдинг работает на 
рынке финансовых услуг 
с 25 января 2011 года. Мы 
преодолели не один кризис, 
не запятнали свою репу-
тацию. Мы обеспечиваем 
страхование финансовых 
рисков за свой счет. Являем-
ся контрагентом, согласно 
агентскому договору стра-
хования с ООО СК «РО-
СИНКОР Резерв», лицензия 
ЦБ РФ СИ №3535 от 4 фев-
раля 2015 года. 

Принимая решение о 
размещении денежных 
средств, необходимо руко-
водствоваться репутацией 
компании и ее процент-
ными ставками. Многие 
частные инвесторы давно 
отказались от размещения 
своих накоплений в ком-
мерческих банках, так как 
максимальная ставка, пред-
лагаемая банковским сек-
тором сегодня, составляет 
не более 10-11% годовых. 
В клиентской базе данных 

нашей компании очень мно-
го разных людей с разными 
судьбами, радует, что в по-
следнее время появляется 
молодежь, которая думает 
о завтрашнем дне и о хлебе 
насущном. 

Если вопрос приумноже-
ния капитала уже давно не 
дает вам спокойно спать, я 
советую вам проконсуль-
тироваться по телефону 
горячей линии «Вопросы 
профессионалам», кото-
рую мы организовали для 
всех, кто интересуется те-
мой получения дохода от 
сбережений, либо я жду 
вас в нашем офисе, кото-
рый находится в Москве 
недалеко от станции метро 
«Серпуховская».

Если вы планируете при-
ехать к нам в офис, то мы 
организуем для вас такси за 
счет нашей компании. 

Беседу вела
Кристина Мезенцева

СПРАВКА О КОМПАНИИ
В структуру компании вхо-
дят ООО «Финансовый ана-
литический центр «Инвест-
проект», представленный 
на рынке с 25.01.2011, ООО 
«Микрофинансовая орга-
низация «Онего Заем», све-
дения о которых внесены 
в государственный реестр 
микрофинансовых органи-
заций и контролируются 
Центральным банком Рос-
сии. Продуктовый портфель 
холдинга - это широкий 
спектр услуг по покупке и 
продаже бизнеса, бухгал-
терскому сопровождению, 
аудиту, IT-аутсорсингу, де-
нежному посредничеству, 
размещению инвестиций. 
Телефон горячей линии
8 (495) 212-93-77. Адрес в 
интернет www.vklad-msk.ru 

НОВОЕ - ХОРОШО
ЗАБЫТОЕ СТАРОЕ! 

Реклама
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Отечественные медики, 
работающие в государствен-
ных медучреждениях, уже 
давно жалуются на крайне 
низкую заработную плату. 
Когда в 2012 году их голоса 
были услышаны, в число так 
называемых майских указов 
президента вошло поручение 
- к 2018 году в два раза отно-
сительно среднего дохода по 
региону поднять 
среднюю зарплату 
медработников.

Контроль за со-
блюдением проме-
жуточных показа-
телей возложили 
на Минздрав. Раз 
в полгода он на-
зывает приятные 
слуху правитель-
ства и президента 
цифры, в то время 
как рядовые ме-
дики продолжают 
жаловаться на то, 
что их оклады повышаются 
только на бумаге и при под-
счете средних величин зар-
платы чиновники не учиты-
вают тот факт, что многие 
медработники трудятся на 
полторы-две ставки. Если 
зарплата и повышается, то 
в основном за счет сокра-
щения штатов и ухудшения 
условий труда. Красивых 
цифр удается добиться так-
же за счет увеличения ба-
зовой части зарплаты при 
одновременном уменьшении 
стимулирующих выплат. В 
итоге статистика впечатля-
ющая, а суммы в кошельках 
медработников прежние, а то 
и меньше.

По итогам 2015 года Мин-
здрав сообщал, что врачи 
федеральных, региональных 
и муниципальных медуч-

реждений зарабатывали в 
среднем 47,87 тыс. руб. в ме-
сяц (на 3,6% больше, чем в 
2014 г.). При этом, по данным 
Росстата, средняя зарплата 
врача в тот год составляла 
30,694 тыс. руб., а проведен-
ный весной 2016 года опрос 
фонда «Здоровье» выяснил, 
что зарплата работающего 
на одну ставку врача превы-

шает 40 тыс. руб. лишь у 9% 
из 4,5 тыс. опрошенных. У 
остальных она существенно 
ниже.

За 9 месяцев 2016 года, 
согласно данным Росстата, 
средняя зарплата российских 
врачей составляла 48 897 руб. 
в месяц, среднего медперсо-
нала - 27 671 руб., младшего 
- 17 669 руб. Более свежих 
статистических данных нет. 
И Минздрав еще не озвучил 
цифры за прошлый год.

Зато на днях результат 
своего исследования пред-
ставило Общественное те-
левидение России (ОТР). В 
рамках проекта «Реальные 
цифры» телеканал получил 
от зрителей-медиков пять 
тысяч сообщений о разме-
ре их зарплаты. Результаты 
неутешительные: средняя 

зарплата медработников - 
19 тыс. рублей. 

Медики, не стесняясь, назы-
вают суммы, которые полу-
чают ежемесячно: врач рай-
онной больницы в Тульской 
области - 10 тыс. руб.; врач в 
поселке Орловской области - 
11 тыс. руб.; врач-неонатолог 
ЦРБ в Дагестане - 13 тыс. 
руб. (стаж 23 года); нейрохи-

рург в скорой помощи 
Ростова-на-Дону - 13 
тыс. руб.; анестезиолог-
реаниматолог из Ал-
тайского края - 21 тыс. 
руб.; врач-рентгенолог 
из Оренбургской обла-
сти - 15 тыс. руб. (стаж 
36 лет); терапевт из Во-
ронежа - 16 тыс. руб. 
(стаж 30 лет); хирург 
высшей категории из 
Иванова - 22,6 тыс. руб. 
(стаж 40 лет); начина-
ющий фельдшер из 
Приморья - 6 тыс. руб.; 

фельдшер-лаборант высшей 
категории из Краснодарско-
го края - 10 тыс. руб. (стаж 20 
лет)...

Схему появления высоких 
показателей в официальных 
отчетах респонденты ОТР 
тоже объяснили. Краснояр-
ский врач высшей категории 
признается: «За 3,5 ставки, не 
выходя сутками из больни-
цы, получаю 50-55 тыс. руб. 
Если бы была одна дневная 
ставка - получал бы тысяч 
16». Его коллега из Алтай-
ского края добавляет: «Что-
бы получать на руки 13 тыс., 
нужно отработать 12 суточ-
ных дежурств. Когда зарпла-
та главврача, начмеда, вра-
ча-ординатора и медсестры 
суммируется, средняя зарпла-
та у всех - 30 тысяч».

Елена Хакимова

Пыл граждан, 
которые по 

поводу и без 
строчат жалобы на 

работников лечебных 
учреждений, хотят 

слегка охладить, 
направив в 

конструктивное 
русло.

Юристы и медработ-
ники отмечают, что в по-
следнее время пациенты 
все чаще стали писать 
жалобы и претензии в 
адрес сотрудников ле-
чебных учреждений на 
всех стадиях лечения. 
Вместо того чтобы по-
пытаться урегулировать 
конфликт с врачом или 
с администрацией ле-
чебного учреждения, 
они сразу обращаются в 
Следственный комитет, 
прокуратуру, Росздрав-
надзор, Роспотребнадзор, 
суд.

«Люди уверены, - гово-
рит медицинский адвокат 
Ирина Гриценко, - что не 
нужно решать проблему 
с врачом, руководством 
больницы, а лучше разо-
слать жалобы во все воз-
можные контролирую-
щие органы. Даже если, 
например, по мнению 
пациента, врач удалил не 
тот зуб, больной спешит 
уведомить об этом След-
ственный комитет. Про-
блема уже настолько се-
рьезна, что игнорировать 
ее просто невозможно».

По информации, по-
лученной от одного из 
специалистов москов-
ского Роспотребнадзо-
ра, ежемесячно только в 
один из 13 действующих 
в столице территориаль-
ных отделов ведомства 
поступает порядка 100 
заявлений потребителей, 
считающих, что их права 
были нарушены при по-
лучении разного рода ус-
луг. Но только единицы 
содержат информацию 
по существу, которая мо-
жет стать основанием 

для проведения внепла-
новой проверки.

Ситуацию должна из-
менить вступившая в 
силу в 2017 году новая ре-
дакция Федерального за-
кона от 26.12.2008 №294-
ФЗ «О защите прав 
юридических лиц и ин-
дивидуальных предпри-
нимателей при осущест-
влении государственного 
контроля (надзора) и 
муниципального контро-
ля». Документ, в част-
ности, прописывает, что, 
прежде чем обратиться с 
заявлением в Роспотреб-

надзор, потребители, 
в том числе медуслуг, 
должны предвари-
тельно попытаться 
урегулировать кон-
фликтную ситуацию 
на месте. По распро-
страненной прежде 
практике пациент 
считал, что голослов-
ное заявление - до-
статочное основание 
для удовлетворения 
его требований, и та-
кая потребительская 
психология приво-

дила к тому, что контро-
лирующие органы за-
валивали заявлениями и 
жалобами, а у специали-
стов не хватало ни сил, 
ни времени оперативно 
реагировать на значи-
мые проблемы.

К слову, в роли от-
ветчика теперь может 
оказаться сам заявитель. 
Если в ходе проведения 
предварительной про-
верки выявится факт 
заведомо ложных сведе-
ний, контролирующий 
орган вправе обратиться 
в суд с иском о взыскании 
с такого лица расходов, 
понесенных контролиру-
ющим органом в связи с 
рассмотрением подобно-
го заявления. В общем, 
отныне придется к заяв-
лению в контролирую-
щие органы приобщать 
документы, подтвержда-
ющие неудачную пред-
варительную попытку 
урегулировать конфликт 
с медицинской организа-
цией.

Елена Казанцева

МНЕНИЕ
Президент Национальной медицинской 
палаты Леонид РОШАЛЬ: 
«Я против цифр средней зарплаты. Это вводит в 
заблуждение! Когда я приезжаю в какой-то кол-
лектив, например, из тысячи человек, я спра-
шиваю у руководства, какая средняя зарплата, 
и слышу - 50 тысяч, в зале стоит гул. Я говорю: 
«Поднимите руки те, у кого меньше 50 тысяч ру-
блей». Поднимают 80% присутствующих. Надо 
говорить о том, какой процент имеет зарплату 
высокую и низкую, чтобы народ не возбуждать».

КСТАТИ
С 1 января 2017 г. Роспотреб-
надзор будет рассматривать 
претензионный порядок раз-
решения потребительских 
споров не только в отношении 
обиженных пациентов, но и 
вообще всех потребителей, 
не получивших ответа на свою 
претензию от исполнителя ра-
бот, производителя, постав-
щика, продавца и т.д.

Пациентов-жалобщиков 
приструнят

Власти регулярно 
отчитываются о 

росте зарплат 
врачей, а сами 
медики упорно 

опровергают 
цифры чиновников 

и настаивают 
на том, что их 

реальные доходы 
гораздо меньше 

озвученных 
официально. 

Сколько на самом 
деле получают 

российские врачи, 
решили выяснить 

журналисты.
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Зарплаты медиков: 
показуха и реальность
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Власти Подмосковья 
придумали новый, 

весьма оригинальный 
способ пополнить 
бюджет - облагать 

налогами теперь будут 
владельцев заборов, 

бань и колодцев. 
Осталось только налог 
на воздух установить, 

как в известной сказке 
«Чиполлино».

Власти Московской 
области выступили с 
новой законодательной 
инициативой. На-
помним, в кон-
це прошлого 
года в Под-
московье 
б ы л о 
объявле-
но о том, 
что вла-
д е л ь ц е в 
незареги-
стрирован-
ных домов об-
ложат тройным 
налогом на землю.

Теперь законодатель-
ную инициативу ре-
шили «углубить и рас-
ширить» - под тройное 
налогообложение по-
падут также владельцы 
незарегистрированных 
заборов, бань, колодцев 
и иных строений, ко-
торые отныне решено 
признавать капиталь-
ными. Об этом сообща-
ют СМИ со ссылкой на 
министерство имуще-
ственных отношений 
Подмосковья.

«Что такое капиталь-
ное строение? - рас-
суждает о сути вопроса 
председатель Профсо-
юза садоводов России 
Людмила Голосова. - 
Один из признаков ка-
питального строения 
- фундамент. Основыва-
ясь на этом пункте, чи-
новники теперь говорят, 
что у нас бани, заборы и 
колодцы - капитальное 
строительство. Но при 
этом они забывают, что 
еще по одному крите-
рию капитальное стро-
ение должно соответ-
ствовать ГСН и СНиП».

Людмила Голосова 
приводит в пример садо-
вое товарищество «Реч-
ник» - большинство до-
мов в этом СНТ были 
признаны судами не ка-
питальными, а времен-
ными постройками: «В 
отличие от капиталь-
ных строений у домов 
в СНТ отсутствовали 
практически все ком-

муникации - 
газ, водопровод, кана-

лизация и так далее. Но 
ничего из перечислен-
ного нет ни у бань, ни у 
заборов, ни у колодцев. 
А значит, они не могут 
относиться к капиталь-
ным постройкам. Пре-
жде чем вводить трое-
кратные налоги, пускай 
чиновники для начала 

почитают СНиПы».
По словам 
председате-

ля Проф-
союза са-
доводов 
Ро с с и и , 
строить 
б е т о н -
ный фун-

д а м е н т 
россиян вы-

нуждают хо-
лодный климат и 

глинистая почва: «Если 
делать без фундамента, 
все поплывет, будет ко-
ситься, крутиться. По-
этому даже садовые до-
мики стараются строить 
на фундаменте. Но разве 
садовый домик стано-
вится от этого капиталь-
ным строением?»

Власти Подмоско-
вья уверены: еще как 
становится! Ослож-
няет ситуацию приня-
тый в прошлом году 
закон №361-ФЗ, кото-
рый отменил большую 
часть пунктов закона 
№122-ФЗ о так называ-
емой дачной амнистии. 
«Амнистия должна 
была закончиться для 
домов ИЖС 1 марта 
2018 года, а для дач - в 
2020 году. А благода-
ря закону 361-ФЗ с 1 
января этого года нет 
дачной амнистии, люди 
попали в жуткую си-
туацию. Если по ам-
нистии гражданин сам 
описывал свое строение 
- этажность, материалы 
и так далее, то теперь 
он должен вызвать для 
этого кадастрового ин-
женера», - продолжает 
Людмила Голосова.

Кадастровый ин-
женер помимо дома 
должен сделать план 
участка - в среднем по 
России цена на каждый 
план составляет около 
15 тыс. руб. То есть два 
плана - 30 тыс.  А теперь 
представьте, что поми-
мо дома кадастровый 

план нужно будет де-
лать на колодец, забор, 
сарай и так далее.

«Никогда в истории 
еще не было налогов 
ни на сараи, ни на бани, 
ни на заборы! - гово-
рит Голосова. - Как они 
площадь забора будут 
считать? Участок 20 на 
30 - это забор длиной 
100 метров. А если он 
двухметровый, то его 
площадь - это 200 квад-
ратных метров?»

Согласно закону, дач-
ное строение площадью 
не более 50 кв. метров 
не облагается налогами. 
Забор сможет уложить-
ся в эту норму только в 
том случае, если фунда-
мент имеет всего одна 
его сторона.

«У них бюджет тре-
щит, нет денег. В связи 
с этим они будут мясо 
у людей до костей от-
дирать, не понимая, что 
у граждан денег нет на 
такие налоги», - возму-
щается Голосова.

Тем временем гене-
ральный директор ГУП 
«Московское областное 
бюро технической ин-
вентаризации» Владис-
лав Мурашов рассказал 
СМИ о том, что в Мо-
сковской области вы-
явлено уже порядка 200 
тысяч незарегистриро-
ванных объектов ка-
питального строитель-
ства. К выявляемым 
объектам относятся 
дома, коттеджи, бани и 
другие строения, отме-
тил чиновник. По его 
словам, больше всего 
незарегистрированных 
объектов капитального 
строительства выявле-
но в Солнечногорском, 
Раменском и Чеховском 
районах.

Теоретически, перед 
тем как обложить соб-
ственников тройными 
налогами, им должны 
направить письменные 
уведомления из Фе-
деральной налоговой 
службы о необходимо-
сти оформить объекты. 
Однако далеко не каж-
дый собственник смо-
жет так вот запросто 
вынуть из кармана 30 
тыс. руб. на проведение 
кадастровой оценки. За-
боры и колодцы в итоге 
могут стать для россиян 
«золотыми».

Анна Александрова

ЗА ЗАБОР СДЕРУТ 
ТРИ ШКУРЫ
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«Стро-
ить бетонный 

фундамент россиян 
вынуждают холодный 

климат и глинистая почва. 
Но разве садовый домик 

становится от этого ка-
питальным строе-

нием?»

Эта история нача-
лась еще в 2015 году, 
когда Владимир Пу-
тин в послании Феде-
ральному собранию 
предложил декрими-
нализировать ряд ста-
тей Уголовного кодек-
са. Глава государства 
отметил, что за совер-
шение нетяжких пре-
ступлений было бы 
неплохо привлекать 
не по Уголовному, а по 
административному 
кодексу.

Реакция депутатов 
Госдумы последова-
ла незамедлительно. 
Одной из первых «под 
раздачу» попала статья 
116 УК «Побои». Вер-
ховный суд РФ решил, 
что избиение сограж-
дан является самым 
безобидным правона-
рушением, и внес на 
рассмотрение парла-
мента законопроект, 
по которому часть пер-
вую этой статьи пере-
вели в административ-
ное делопроизводство. 
Теперь человека, рас-
пустившего руки в пер-
вый раз, не посадят, а 
всего лишь оштрафу-
ют на сумму от 5 до 30 
тысяч рублей. В край-
нем случае отправят 
за решетку на 15 суток. 
И только если случит-
ся рецидив преступле-
ния, судить хулигана 
будут по Уголовному 
кодексу.

Раньше за мордо-
бой в семье можно 
было получить «дву-
шечку», а за избиение 
чужого человека на 
улице - штраф или 15 

суток. Для того чтобы 
устранить эту неспра-
ведливость, депутаты 
решили отправить в 
«административку» и 
семейные побои.

Именно эта поправ-
ка стала причиной на-
стоящего скандала. Ее 
противники утвержда-
ют, что это решение 
фактически узако-
нит насилие в семье. 
«Я разговаривала со 
следователями. Они 
в один голос говорят: 
мы уже видим кладби-
ща убитых женщин», 
- рассказывает обще-
ственный деятель 
Мария Арбатова. На 
слушаниях в Обще-
ственной палате РФ 
представители МВД 
и прокуратуры офи-
циально заявили, что 
они выступают про-
тив нововведения. Вот 
только к мнению си-
ловиков никто не при-
слушался.

Консервативная 
часть общественности 
поддержала новый до-
кумент. Доводы были 
самые разные. Иници-
атор закона депутат 
Мизулина выступила 
с философской идеей 
«насилия без насилия».

«Как бы грозно ни 
звучало слово «побои», 
это на самом деле на-
силие без вреда здо-
ровью и даже насилие 
без насилия», - заявила 
она во время своего 
выступления в Думе.

Известный адвокат 
Анатолий Кучерена 
вообще предложил 
не портить мужикам 

жизнь. «Сейчас места 
лишения свободы ста-
ли «университетами 
преступности»: чело-
век, оказавшийся там, 
быстро приобретает 
криминальные навыки 
и очень редко впослед-
ствии возвращается 
к нормальной жизни. 
Поэтому в идеале чем 
меньше людей ока-
жется за решеткой, 
тем лучше», - озвучил 
он свое мнение.

Между тем кол-
лега Кучерены адво-
кат Людмила Айвар 
приводит статистику 
жертв «насилия без на-
силия».

 «В 2013 году в се-
мейных конфликтах 
погибли 9100 женщин. 
В эту цифру вошли 
только те дела, когда 
убийство было очевид-
ным. Но последствия 
избиений часто насту-
пают несколько позже. 
Если пострадавший 
человек попадает в 
больницу, а затем уми-
рает, в статистику уже 
не попадает», - заявила 
Айвар.

Сегодня до судов до-
ходит только 2 процен-
та случаев домашнего 
насилия. А сколько в 
стране избитых стари-
ков и детей, сегодня не 
знает никто. Но мало 
кто сомневается, что, 
после того как побои 
перешли в админи-
стративное делопро-
изводство, этих пре-
ступлений станет еще 
больше.

Наталья 
Пуртова

Кухонным хулиганам 
дают добро
 В первый день февраля Совет Федерации РФ одобрил поправки в 
законодательстве, декриминализирующие семейные побои. Таким 
образом, противники «закона о шлепках» окончательно проиграли 
борьбу, а стражи порядка готовятся принимать новый ворох дел о 
бытовых убийствах.
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Поправки планируется 
внести в закон «О праве граж-
дан РФ на свободу передви-
жения, выбор места пребыва-
ния и жительства в пределах 
РФ». Нововведения запретят 
выписывать из квартиры не-
совершеннолетних до 14 лет 
до тех пор, пока ребенок не 
будет прописан по новому 
адресу.

«Снятие не достигшего 
возраста четырнадцати лет 
с регистрационного учета 
по месту жительства про-
изводится органом учета на 
основании документа о ре-
гистрации по новому месту 
жительства», - указывается в 
документе.

Законодатели отмечают, 
что сегодня несовершенно-
летние никак не защищены 
и нередко оказываются без-
домными «в результате раз-
вода родителей или продажи 
квартир».

Аналогичный закон уже 
действовал на территории 
Российской Федерации. При-
нят он был после того, как в 
начале 90-х на улице оказа-
лись десятки тысяч россиян, 
ставших жертвами недобро-
совестных риелторов. Что-
бы предотвратить этот вал 
«новых бомжей», в конце 90-х 
был принят закон, запреща-
ющий выписывать в никуда 
не только детей, но и вообще 
всех граждан РФ любого воз-
раста.

Это создало массу проблем 
для желающих продать свою 
квартиру - фактически закон 
обрек их на покупку жилья 
на вторичном рынке. Только 
при такой схеме купли-про-
дажи продавец квартиры мог 
в достаточно короткие сроки 
прописаться по новому месту 
жительства и сняться с реги-

страционного учета по старо-
му адресу.

В случае когда продавец 
квартиры покупал себе квар-
тиру в новостройке, покупа-
телям его старого жилья по-
рой приходилось ждать 
месяцы, а то и годы, 
пока бывший вла-
делец и его се-
мья выпишутся 
из проданной 
квартиры, т.к. 
« п р и е м к а » 
нового дома 
порой затяги-
валась надолго, 
при этом жиль-
цы новостройки 
уже могли получить 
ключи и жить в своих но-
вых квартирах, не имея воз-
можности прописаться по но-
вому адресу.

В 2005 году были внесены 
поправки в ст. 31 Жилищного 
кодекса РФ. С этого момента 
любой гражданин мог вы-
писаться из квартиры либо 
быть выписанным, даже если 

у него нет другого жилья и 
регистрации по новому месту 
жительства.

«Я помню свое первое 
дело о выселении ребенка - 
это было в 2006 году, - вспо-

минает адвокат Оксана 
Филачева. - Тогда на 

улицу шестилет-
нюю девочку вы-
селили папа и 
бабушка».

По словам 
адвоката, се-
годня каждое 
второе судеб-

ное разбира-
тельство о снятии 

с регистрационно-
го учета и выселении 

касается несовершеннолет-
них: чаще всего своих соб-
ственных детей выставляют 
на улицу отцы после развода.

Кроме того, почти каж-
дый второй выселенный по 
суду ребенок - жертва квар-
тирных мошенников: новый 
собственник жилья имеет 
полное право выписать всех 

проживающих в квартире, 
включая несовершеннолет-
них. «Это пагубная практи-
ка, и я надеюсь, что новая 
Госдума изменит ст. 31 ЖК 
РФ», - рассуждает Оксана 
Филачева.

О семейных конфликтах 
говорится и в пояснительной 
записке к новому законопро-
екту, внесенному в Госдуму: 
«Действия родителей или 
иных лиц зачастую вступа-
ют в противоречие с инте-
ресами детей в силу непри-
язненных отношений между 
ними или наличия корыст-
ных целей».

Одним словом, «бомжей» 
до 14 лет в России станет 
меньше. Чего не скажешь о 
взрослых, ведь о них в новом 
законе нет ни слова.

Вокруг нового законопро-
екта (а на самом деле забыто-
го старого) уже разгорелись 
нешуточные споры. Против 
выступают застройщики, 
банки, да и просто риелторы. 
По их мнению, законопроект 

усложнит продажу квартир, а 
ставки по ипотечным креди-
там вырастут, ведь по новому 
закону выписать на улицу ре-
бенка будет нельзя, даже если 
его родители - злостные не-
плательщики по ипотечному 
кредиту. Сегодня в случае не-
платежеспособности клиента 
ипотечная квартира может 
быть продана с молотка, - не 
важно, единственное это жи-
лье или нет, и невзирая на на-
личие либо отсутствие детей.

Юристы опасаются, что по-
сле принятия поправок банки 
станут под разными предло-
гами отказывать в ипотеке 
семьям с детьми: ни один банк 
не захочет иметь риски в виде 
детей, которых невозможно 
выписать.

«Ставки по ипотечным 
кредитам будут расти - риск 
закладывается в ставку», - ут-
верждает гендиректор ком-
пании «Ипотек.ру» Дмитрий 
Овсянников.

Впрочем, адвокат Оксана 
Филачева заявляет, что инте-
ресы детей важнее, чем ком-
мерческие интересы банков 
и застройщиков: «Я считаю 
очень важной эту инициати-
ву, так как сейчас огромное 
количество детей выписы-
вают в никуда, на улицу не-
добросовестные родители и 
риелторы, эту практику надо 
менять».

По словам адвоката, сни-
мать детей с регистрационно-
го учета необходимо только 
при участии органов опеки, 
а в случае судебных разбира-
тельств - при участии проку-
ратуры.

Адвокат надеется, что но-
вый закон исправит данную 
ситуацию.

Аделаида Сигида
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выкидывать
на улицу?

ось ждать 
годы, 

вла-
е-
я 

о, 
ль-
йки 

лучить 

минает ад
Филач

ули
ню
с

н
те

с р
го учет

Каждый 
второй высе-

ленный по суду 
ребенок - жерт-
ва квартирных 

мошенни-
ков.

Одним из первых законов, который рассмотрит 
Госдума в 2017 году, станет закон о запрете 

выписывать детей до 14 лет в никуда.

В этом году школу окан-
чивают 620 тыс. молодых 
россиян. Все они до 1 фев-
раля должны были подать 
заявления со списком пред-
метов, которые собира-
ются сдавать в рамках 
ЕГЭ. 

Какие же изменения 
произошли в ЕГЭ в этом 
году? Тестовая часть ис-
чезает еще из трех пред-
метов - химии, биологии 
и физики - и остается 
только в иностранных 
языках. «Преподавате-
ли иностранных языков 
просят этот срок немно-
го отодвинуть. К тому же 
в мировой практике в эк-
заменах по иностранным 
языкам активно исполь-

зуют тесты», - объяснил 
заместитель руководителя 
Федеральной службы по 
надзору в сфере образова-
ния и науки Анзор Музаев.

Девятиклассникам, прав-
да, не всем, а лишь немного-
численным участникам пи-
лотного проекта, предстоит 
сдать устную часть итоговой 

государственной аттестации 
по русскому языку. Обяза-
тельной эта часть основно-
го госэкзамена за 9-й класс 
станет лишь с 2018 года. По 
словам директора Феде-
рального института педаго-
гических измерений Оксаны 
Решетниковой, с процеду-
рой нового экзамена уже 
определились - детям будут 
показывать картинки, а они 
должны будут эти картинки 
попытаться описать слова-
ми. Сторонники экзамена 
полагают, что дети сегодня 
не умеют говорить грамот-
но и введение подобного 
испытания подтолкнет их к 
этому. 

В целом, уверены чи-
новники, ЕГЭ становится с 
каждым годом все лучше и 
лучше. «В 2013 году нам по-
ступило 36 тысяч замечаний 
и предложений, а сейчас счет 
идет на десятки, в прошлом 
году - всего 38 замечаний и 
предложений», - отмечает 
Анзор Музаев.

По его словам, в ближай-
шие годы меняться будет не 
столько содержание экза-
менов, сколько техническая 
часть проведения ЕГЭ: в 
2017 году с 83 до 90% уве-
личится количество аудито-
рий с онлайн-наблюдением, 
а также количество ситуа-
ционных региональных цен-

тров, где будут в 
качестве онлайн-на-
блюдателей сидеть 
специально обучен-
ные студенты. 

«Если у вас есть 
какие-то вопросы, 
задать их можно по 
телефону (495) 984-
89-19, также наша 
служба имеет акка-
унты во всех соцсе-
тях», - сообщил Ан-
зор Музаев. 

Анна 
Александрова

Новшества 
ЕГЭ-2017

С 1 февраля официально стартовал 
ЕГЭ. Чиновники рассказали о 

нововведениях этого года. 

т
к
б
с
н

к
з
т
8
с
у
т
з

Доцент кафедры возрастной 
психологии им. Л.Ф. Обуховой 
факультета «Психология обра-
зования» Московского государ-
ственного психолого-педагогиче-
ского университета Александра 
Фокина рассказывает о детских 
стрессах во время ЕГЭ и как с 
ними бороться:

- Родителям надо перестать запу-
гивать ребенка ЕГЭ. Нельзя говорить 
ему перед экзаменом: «Все будет хо-
рошо», эта фраза воспринимается как 
равнодушие и неприятие проблемы 

всерьез. Необходимо обговорить с 
ребенком, что он будет делать, если 
плохо сдаст ЕГЭ, возможно, в этом 
сценарии отыщутся не такие уж пло-
хие перспективы. 

Во время подготовки к ЕГЭ, и осо-
бенно во время самого экзамена, не-
обходимо делать следующие упраж-
нения:

  Периодически резко повора-
чивать голову слева направо - это 
активизирует полушарие мозга, 
отвечающее за интеллектуальную 
и аналитическую деятельность, - 

именно то, что надо для хорошего 
ответа. 

  Во время волнения необхо-
димо медленно и глубоко дышать, 
как перед погружением в воду. В 
результате мозг насыщается кис-
лородом.

  Помогает снять стресс очень 
быстрое моргание - просто закры-
вать и открывать глаза. 

  При подготовке к экзаме-
ну лучше заниматься по 15 минут 
в день, чем по три часа время от 
времени. 
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Регионы наконец-то опре-
делились с критериями 

бедности: по требованию 
федерального центра 

льгот и пособий лишат 
тех, кто имеет доход выше 

величины прожиточного 
минимума, а также «из-

лишки» квартир и машин.

Напомним, что закон 
разрешил регионам само-
стоятельно определять 
критерий нуждаемости при 
предоставлении мер соци-
альной поддержки. Боль-
шинство регионов весь год 
пытались установить эти 
критерии, опираясь на ре-
комендации федерального 
центра.

Больше 10 000 
рублей в месяц - 
богач!

А рекомендации эти, как 
выяснилось, носили «драко-
новский характер». Так, ми-
нистр финансов За-
байкальского края 
Марина Кириллова 
на днях призналась 
в том, что «по требо-
ваниям федерального центра 
необходимо было устано-
вить только одну величину 
прожиточного минимума 
как критерий нуждаемости».

Иными словами, те, кто 
имеет больший доход, 
льгот и пособий теперь не 
увидят. Например, пособие 
для многодетных семей 
при рождении третьего ре-
бенка до принятия крите-
риев бедности составляло 
в крае 9,3 тыс. руб. в месяц 
и выплачивалось вне зави-
симости от доходов семьи. 
Также из бюджета региона 
многодетным оплачивали 
30% услуг ЖКХ. Теперь 
этих и других льгот лишат-
ся те многодетные, чей до-
ход выше 10,5 тыс. руб. в 
месяц на человека.

В результате введения 
критериев бедности соцвы-
плат в регионе лишатся 
около 3 тысяч ветеранов и 
многодетных семей.

Больше 18 
«квадратов» на 
человека - богач!

Свои критерии бедности 
представила и столица - 
постановление правитель-
ства Москвы от 28 декабря 
2016 года №954-ПП отре-
жет от пособий и выплат, 
по оценкам экспертов, 
около 15% тех, кто полу-
чал их в 2016 году.

Причем в Москве, чтобы 
остаться в числе малоиму-
щих, теперь недостаточно 
иметь низкий доход: льгот 
и пособий лишат также тех, 
кто владеет «излишками» 
недвижимости или живет в 
квартире площадью боль-
ше 18 кв. метров на одного 
члена семьи.

Одним словом, одинокие 
пенсионерка или инвалид, 
проживающие в своей квар-
тире, автоматически попа-
дут в число богачей.

Также из льготных кате-
горий вычеркнут тех, кто 
имеет две и более машины 
на семью (одна из машин 
должна быть не старше трех 
лет). Лишатся льгот семьи, 

владеющие участком зем-
ли больше 20 соток (на всю 
семью), деньгами в банке на 
сумму от 1 млн руб. и более, 
а также владельцы дач пло-
щадью от 30 квадратных 
метров на человека.

Три коровы
на подворье - 

богач!
П о х о ж и е 
нормы вве-

ли в боль-
шинстве 

регионов. 
Причем там 

помимо ква-
дратных метров 

в списке сверхдо-
ходов фигурирует до-

машний скот: из бедных 
вычеркивают семьи, ко-

торые держат три и более 
коров либо десять овец. По 
мнению законодателей, ква-
дратные метры, машины, 
дачи, коровы и овцы явля-
ются атрибутами богатства.

«На самом деле жите-
ли деревень и так еле-еле 
сводят концы с концами, - 
комментирует фермер из 
Подмосковья Владимир 
Канталинский. - Какая при-
быль может быть от коро-
вы? При сегодняшней цене 

кормов от скота одни убыт-
ки, поэтому его почти никто 
не держит на своем подво-
рье. Если где-то многодетная 
семья как-то изловчилась и 
ценой адского крестьянского 
труда держит две коровы и 
одну телку (считай, три коро-
вы), им надо премию дать за 
героизм, а не лишать послед-
него копеечного пособия как 
якобы богачей».

Но у депутатов своя логи-
ка. Председатель комиссии 
Мосгордумы по социальной 
политике и трудовым отно-
шениям Михаил Антонцев 
заявил журналистам, что у 
законодателей в распоря-
жении есть «совершенно 
конкретные примеры»: «Не 
работают члены семьи, ста-
ло быть, у них доход ниже 
прожиточного минимума 
и у них есть право на полу-
чение пособия на ребенка. 
Когда выясняем, а на что 
живут-то люди, если они 
не работают, оказывается, 
да они рантье, они сдают 
свою квартиру другим, ино-
гда и не оформляя!.. Теперь 
рассчитывать на помощь 
государства, сдавая вторую 
квартиру, будучи ее соб-
ственником, и подавая при 
этом справку о низком до-
ходе, больше не получится».

О каком «тайном» дохо-
де может идти речь, когда 
малоимущих лишают посо-
бий и льгот из-за участка в 
20 соток на семью?

«Они что, на этом участ-
ке вырастили картошку, 
продали ее и стали миллио-
нерами? - не понимает гла-
ва Ассоциации адвокатов 
России за права человека 
Мария Баст. - Или почему 
дача больше 30 квадратных 
метров на человека (старая 
дача шесть на шесть) пере-
водит пенсионера в ранг 
богачей и он должен ее про-
дать, чтобы продолжать по-
лучать льготы и пособия?»

Не хотят законодатели 
учитывать тот факт, что 
жирующие граждане даже 
при всем своем желании 
вряд ли смогут избавиться 
от «излишков» собствен-
ности. «Продать лишнюю 
квартиру, дачу или земель-
ный участок либо вовсе не 
получится, либо надо будет 
снизить цену в полтора-два 
раза - в нынешний кризис 
рынок недвижимости оце-
нивается многими экспер-
тами как мертвый», - счита-
ет Мария Баст.

По словам адвоката, госу-
дарство уже не просто лезет 
гражданам в карман, но и 
пытается лишить граждани-
на всего, что он заработал: 
«В целом этот закон о кри-
териях бедности продолжа-
ет линию спорного законо-
проекта об отъеме жилья 
для погашения долгов, ког-
да человек оказывается в 
ловушке: он испытывает 
финансовые затруднения 
на фоне реальной эконо-
мической ситуации, но не 
получает помощи от госу-
дарства, а вместо этого вы-
нужден самостоятельно или 
с помощью судебных при-
ставов избавляться от все-
го, что ему удалось купить, 
заработать, - от квартиры, 
дачи, машины и так далее».

Аделаида Сигида

малоимущих
лишатся пособий4,5 млн

В целом по стране 
критерии бедности 
отсекут от льгот
и пособий
до 4,5 млн 
малоимущих,
считают эксперты.
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Самый
русский терем

70 км от Екатеринбурга, 
74 - от Нижнего Тагила, 290 
- от Челябинска и 400 - от 
Тюмени. И все равно из этих 
больших городов, где, конеч-
но, есть на что посмотреть, 
путь многих туристов лежит в 
Свердловскую область. В ма-
ленькую деревушку Кунара 
близ небольшого городка Не-
вьянска. Потому что именно 
там находится невероятный 
дом, подобного которому нет 
во всей России. Разноцвет-
ные резные ставни, балкон, 
словно из изящных кружев, 
крышу украшает тонкая 
резьба, как накрахмаленная 
рукотворная задеревеневшая 
каемка, сплетенная сказоч-
ной Марьей-искусницей. А 
на крыше - рукодельные пи-
онеры и надпись, венчающая 
деревянные кружева: «Работа 
закончена в 1967 году, в канун 
50-летия Великой Октябрь-
ской социалистической рево-
люции».

- А человек-то какой 
мастеровитый был! - ска-
зывают односельчане про 
хозяина дома и автора его 
проекта местного кузнеца 
Сергея Ивановича Кирил-
лова. - И нам сколько добра 
сделал! Были просто дерев-
ней, а теперь со всей России 
к нам едут.

Кузнец Кириллов, хоть и 
нет его на этом свете уже 
долгих восемь лет, а как ни-
куда и не уходил - воплоще-
ние его души в доме-тереме 
осталось, где и герб Совет-
ского Союза, и купола цер-
ковные - все рядом. Любого 
сельчанина спроси - расска-
жет о нем с радостью:

- Такой был человек! Це-
лый день в колхозе трудит-
ся, а после смены - в кузню, 
и кует там до 4 утра. Види-
те, у дома букеты кованых 
цветов в вазонах стоят?! А 
сколько нам всего надарил!

Оставил добрый человек 
добрую память, вот она после 

него живет, помогает 
и дом его хранит. Как начал 
терем ветшать, а с крыши 
свалилась пионерка, подняли 
шум земляки, докричались 
до администрации Екатерин-
бурга, а оттуда сам глава при-
ехал и дом отреставрировать 
велел. Так и стоит он, нетро-
нутый годами, во всей красе. 
А жена кузнеца Лидия Хари-
тоновна, что живет в нем до 
сих пор, дверь на замок ни-
когда не закрывает. Говорит, 
пусть любой заходит, мужа 
добрым словом помянет. 

Эрмитаж
в лесной чащобе

Ну а коль далеко до Сверд-
ловской области, добро по-
жаловать в брянские леса! 
Пусть кому-то и кажется, что 
они шумят сурово. Зато если 
миновать чащу и добраться 
до райцентра Климово, что 

от Брянска в 213 км, 
тут и откроется русская душа 
с ее белоснежными дивными 
оленями, скачущими пря-
мо по лазурной голубизне, и 
всадником, побеждающим 
дракона. Так со стороны вы-
глядит дом местного умель-
ца Владимира Акулова. 
Ну а внутрь зайдешь - в 
царский дворец попа-
дешь!

Мягкая мебель с зо-
лотыми гнутыми нож-
ками да вручную вы-
резанными спинками. 
На потолке картины, 
маслом писанные. В них 
вокруг инкрустирован-
ной золотом лепнины 
и люстры хрустальной 
ангелы в лазури парят. 
Прямо над шифонье-
ром, в котором вряд 
ли кто опознает со-
ветских времен про-
изводство - все благо-
даря резным золотым 
узорам!

- Этот шифо-
ньер хотел у меня 
купить директор 
Эрмитажа Пио-
тровский! - гор-
дится хозяин. - Да 
только я не про-
дал! У меня цель 
важнее: хочу сде-
лать в Брянской 
области свой 
мини-эрмитаж.

И ведь уже почти полу-
чилось: посмотреть на Аку-
ловский дом ездят в Климо-
во экскурсии со всей России. 
Слава про мастера по всей 
родине идет. Даже не верит-
ся, что все это великолепие  
не плод наук заморских, 
а шедевр самоучки! Ведь, 
как откровенничает ма-

стер, кроме четырех клас-
сов школы, он ничего не 
оканчивал. А вырезать по 
дереву научился, когда еще 
подростком бондарем рабо-
тал. В обеденный перерыв 
как-то набросал на бочке 
рисунок и решил его выре-
зать. Сделал - получилось 
хорошо. С тех пор и пошло-
поехало.

Одно печалит мастера: так 
и не дали местные чиновни-
ки ему то, о чем некоторое 
время назад вся обществен-
ность их упрашивала: раз-
решить Акулову открыть на 
родине школу-мастерскую, 
где он смог бы передать свой 
опыт ученикам.

Ковчег в огороде
От того, что сто-

ит в огороде Ни-
колая Орехова, 
жителя поселка Бо-
ровое Кемеровской 
области, вздрогнул 
бы сам библейский 
Ной. Потому что это 
рукодельный дом-
ковчег. Сам хозяин и 
не скрывает: любой 
потоп переживу!

Откуда взялся ков-
чег в огороде? История 
особая. Придумавший 
его хозяин утверждает, 
что увидел его во сне. И 
вот результат: семья Ни-

колая Орехова живет в этом 
доме уже 6 лет. И, кстати, со 
всем необходимым комфор-
том: трехэтажный дом дли-
ною в 14, а высотою в 9 ме-

тров имеет все, что нужно. 
На первом этаже в камбузе 
- баню, бассейн и санузел, в 

носовой части - кухню, 
на втором этаже - го-
стиную, две спальни 
и детскую, а в рубке 

на третьем этаже - 
оранжерею. 
Х о ч е ш ь 

- живи, хо-
чешь - плыви 
по жизни, и 
семь футов 

под килем!

Марина 
Полунина  

Резной терем в со-
ветском стиле. Ру-
котворный эрмитаж в 
дремучем лесу. Жи-
лой дом-ковчег! Это 
реальные дома, кото-
рые существуют се-
годня в нашей стране 
и являются лучшим до-
казательством того, что 
золотые руки и богатая 
фантазия по сей день 
остаются достоинства-
ми русских людей!
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Домостроители-самоучки, кстати, встречаются не только в России. Так, во Франции жители го-
родка Отрив гордятся строением, которое называют Идеальный дворец Фердинанда Шеваля. 
Причудливый дом действительно невозможно не заметить и вряд ли можно с чем-то сравнить, 
разве что с фантазией из некоего футуристического сна. Не менее замечательным фактом явля-

ется то, что построивший этот дом Фердинанд Шеваль был простым почтальоном. Своему строению он 
посвятил 33 года жизни. А когда наконец закончил его, дом получил от властей статус памят-
ника и стал основной достопримечательностью Отрива.

А вот испанцы гордятся своим соотечественником Хосе Пуйулой, который в Каталонии 
на берегу реки Флувия создал необычный дом-лабиринт, который, к слову, сегодня 
имеет статус культурного наследия местного значения. Лабиринт этот он строил 22 
года, после чего его пришлось разрушить из-за строящейся автомобильной трассы. 

Тогда мужчина начал строить вновь, неподалеку от прежнего места. А, построив свое творе-
ние, еще и сумел выиграть войну с бюрократами, которые опять хотели все сломать.

Ну и, наверное, самое необычное строение на свете можно увидеть в Таиланде. Это 
не что иное, как буддистский храм, полностью построенный из пивных бутылок! Постро-
или его монахи, которые, впрочем, не участвовали в распитии содержимого. В этом им 
помогали местные жители. И, кстати, настолько увлеклись процессом, что, говорят, 

храм скоро превратится в монастырь - по крайней мере, вокруг него самым активным обра-
зом идет строительство целого комплекса храмов. Разумеется, из того же стройматериала!

А КАК У НИХ?

1

2
3

Дом кузнеца Сергея Кириллова прославил деревню Кунара

Дому-ковчегу Николая Орехова 
никакой потоп не страшен!

А этим домом Эрмитаж заинтересовался

Буддистский храм из пивных 
бутылок

ТАСС/А. РЮМИН
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Не исключено, что в 
скором времени на 

трассах страны появят-
ся светящиеся панели, 

работающие от солнеч-
ных батарей, светофоры 

переведут на ветряную 
энергию. Это не безум-

ные фантазии - в Москве 
объявлено о начале работ 
по применению альтерна-

тивной энергии в дорож-
ном хозяйстве.

Эта новость пришла из 
Федерального дорожного 
агентства (Росавтодора). «В 
настоящее время по заказу 
Росавтодора выполняются 
научно-исследовательские 
и опытно-конструкторские 
работы по обеспечению 
автомобильных дорог аль-
тернативными источниками 
электрической энергии и 
тепла, в рамках реализации 
которых мы рассмотрим 
опыт строительства до-
рог из солнечных бата-
рей» - так звучит офи-
циальное заявление 
пресс-службы агентства.

Насколько реали-
стичны эти планы? В 
мире уже накопилось не-
мало опыта по использова-
нию альтернативной энергии 
в дорожной сфере, и он го-
ворит о том, что занятие это 
сложное и безумно дорогое. 
Потянет ли подобные экс-
перименты Россия, где и нор-
мальные дороги еще толком 
проложить не успели?

Дороги будущего
На сегодняшний день со-

трудники Росавтодора не 
раскрывают подробностей 
того, как будет выглядеть 
дорога будущего. Но если 
обратиться к практике зару-
бежных стран, то можно рас-
сматривать два варианта.

Первая технология уже 
несколько месяцев применя-
ется во французском городке 
Турувр-о-Перш. Там уже от-
крыли километровый отре-
зок автодороги, состоящий 
из солнечных панелей.

На первый взгляд, в этом 
нет ничего особенного - не 
только проезжающим по 
панелям водителям, но даже 

прохо-
д я щ и м 

мимо пе-
ш е х о д а м 

кажется, что 
трассу просто выложили хо-
рошей плиткой. Но, присмо-
тревшись, замечаешь: это не 
плитка, а плоские конструк-
ции, напоминающие плотное 
резиновое покрытие. 

По словам разработчиков, 
километровый участок мо-
жет обеспечить электриче-
ством все уличные фонари 
пятитысячного городка. Так 
ли это, пока неясно, францу-
зы оптимистичные прогнозы 
делать не спешат. Министр 
экологии Франции Сеголен 
Руаяль заявила, что про-
ект финансировался из гос-
бюджета, но получит ли он 
развитие, пока неясно. Пра-
вительство изучает экономи-
ческую составляющую этого 
эксперимента, который обо-
шелся государству в 5 милли-
онов евро. Даже для богатой 
Франции платить такие день-
ги за 1 километр супердороги 
- сомнительная роскошь.

Американское правитель-
ство вообще не стало зани-

маться подобной авантюрой, 
предоставив это право част-
ным фирмам. Сегодня наибо-
лее известное предложение 
можно найти в штате Огайо. 
Там солнечные панели силь-
но напоминают черепицу, 
которой покрывают крыши 
домов. Каждая такая деталь 
похожа на прозрачный ше-
стиугольник, оборудованный 
светодиодами. Они позволя-
ют создавать надписи на по-
верхности, которая, кстати, 
выдерживает до 113 тонн 
нагрузки. Необыкновенные 
шестиугольники способны 
по весу различать, заехал ли 
на них автомобиль или на до-
рогу вышел человек. В этом 
случае они загораются над-
писью, предупреждающей во-
дителей, что здесь кто-то есть 
и неплохо бы сбросить ско-
рость, к тому же умеют подо-
греваться и самостоятельно 
очищаться от снега. Каждый 
снабжен микропроцессором, 
поэтому все работают неза-
висимо друг от друга. Ну и, 
конечно, панели генерируют 
энергию, которая, по словам 
инженеров, может обслужи-
вать десятки домов.

Правда, цена такой но-
винки немаленькая - 7 ты-
сяч долларов за одну деталь. 
Чтобы выложить ими не то 
что дорогу, а какую-нибудь 
скромную автостоянку, по-
требуются сотни панелей. 
На сайте компании-разра-
ботчика скромно умалчи-
ваются подробности обслу-
живания подобной трассы и 
стоимости ремонта. 

На российском рынке 
тоже есть предложения по 
альтернативной энергии для 
автотрасс. Например, одна 
компания рекламирует све-
тофоры, которые обознача-
ют в темное время суток ме-
сто пешеходного перехода. 
С виду они мало отличаются 
от своих традиционных со-
братьев, только имеют всего 
один желтый фонарь, а над 
ним размещен блок солнеч-
ной батареи. Эти приборы 
полностью автоматизиро-
ваны и не требуют участия 
человека, поэтому их мож-
но устанавливать в самых 
медвежьих уголках. Но по 
сравнению с западными раз-
работками этот вариант вы-
глядит более чем скромно.

Москва начинает 
«подпитываться» 
солнцем?

Пока непонятно, как будут 
выглядеть «солнечные» до-
роги, которые разработают 
российские инженеры. Надо 
учитывать, что у нас, мягко 
говоря, не Африка и солнеч-
ного света может просто не 
хватать. А вот на юге России 
этот эксперимент вполне бы 
прижился. В Приэльбрусье, 
кстати, канатные дороги уже 
обслуживаются видеокаме-
рами на солнечных батареях.

«Оптимально солнечная 
энергия накапливается и рас-
ходуется только в октябре 
- марте. В ноябре - феврале 
солнечного света не хватает 
для аккумулирования энер-
гии. Весной и летом, когда 
вопрос отопления закрыт, а 
освещение требуется лишь 
на несколько часов, расход 
энергии меньше, поэтому она 
будет вырабатываться с из-
бытком», - предполагает на-
учный сотрудник МГТУ име-
ни Баумана Олег Потапов.

Пока что в Москве ба-
луются совсем простыми 
экспериментами в области 
дорожного хозяйства. Не-
давно стало известно, что на 
пяти регулируемых пеше-
ходных переходах в разных 
частях города началась под-
светка светофоров. 

«Дополнительная под-
светка светофора привле-
чет внимание водителей 
и пешеходов и повысит 
безопасность дорожного 
движения. Такое световое 
решение - эффективный 
психологический фактор, 
сдерживающий пешехода и 
водителя от возможного на-
рушения правил дорожного 
движения», - считает руко-
водитель Центра организа-
ции дорожного движения 
Москвы Вадим Юрьев. 

Наталья Пуртова

Нужны ли России
«солнечные» автотрассы?
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В Приэль-
брусье канат-

ные дороги уже 
обслуживаются 
видеокамерами 

на солнечных 
батареях.

Например, власти Голландии за-
явили недавно, что с нового года 
все железнодорожные поезда бу-
дут передвигаться за счет элек-
тричества, вырабатываемого ве-
тряными станциями. Известно, что 
здесь 2,9 тысячи километров же-
лезных дорог, из которых 2,1 ты-
сячи до сих пор были электрифи-
цированы. В 2015 году верховный 
суд предписал промышленникам 
значительно сократить вредные 
выбросы в атмосферу. Выходом 
для железнодорожной отрасли 
стал переход на ветряные станции.

Кстати, железнодорожники прак-
тически ничего от реформы не по-
теряли: за час работы одна станция 
может обеспечить ход поезда на 190 
километров. Поэтому голландское 
правительство готово вкладывать 
деньги в подобные предприятия. В 
конце 2016 года там была запущена 
мощная 600-мегаваттная ветряная 
электростанция. В ее строительство 
вложили 2,8 млрд евро. Для сравне-
ния: средняя московская ТЭЦ, рабо-
тающая на газе или в крайнем слу-
чае на мазуте, имеет мощность от 
400 до 600 мегаватт. 

Надежда - на ветер
Ветер, как источник энергии, находит все более широкое приме-
нение. Предприятия по производству ветряной энергии мощно 
развиваются по всей Европе.
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На НТВ стартует музыкальный 
проект «Ты супер!», в котором 

свои таланты проявят дети, 
оставшиеся без попечения 

родителей. Ведущий нового 
шоу Вадим Такменев рассказал 
«МН», с чего все началось и что 

из этого выйдет.
- На Первом выходят «Го-

лос. Дети», «Лучше всех!»; на 
«России-1» - «Синяя птица». 
Теперь и у вас начинает-
ся детское шоу. Это что, 
мода такая?

- Детские версии всемир-
но известных форматов су-
ществуют уже много лет. А 
наша идея родилась спон-
танно. В рамках подготовки 
новогодней программы, еще 
осенью, мы начали общаться 
с руководителями и воспи-
тателями детских домов во 
многих городах России. Совер-
шенно случайно выяснилось, 
что даже очень талантливые 
воспитанники не имеют воз-
можности поехать на какой-
нибудь музыкальный конкурс. 
По разным причинам. Да у них 
даже мыслей таких нет - по-
казать свои достижения широ-
кому кругу. Так и возникла эта 
идея.

- Тема, в общем, на поверх-
ности лежала.

- Лежала. Но ее никто не 
брал. На самом деле это очень 
тяжело - такой проект органи-
зовать. Может быть, поэтому 
не брались. Тяжело организа-
ционно, финансово, эмоцио-
нально. Но оно того стоит.

- Чем этот проект помо-
жет участникам в их, в об-
щем, непростой жизни?

- Из этих 92 человек (таково 
количество участников) никто 
прежде не видел звезд шоу-
бизнеса, не бывал ни в каких 
других городах. Эти дети жи-
вут в замкнутом пространстве. 
Для них поездка в Москву, 

конкурс 
- счастье, которое они 

будут помнить очень долго. 
Кроме того, проект дает им 
шанс. Потому что с такими 
педагогами, с таким реперту-
аром дети не сталкивались и, 
возможно, не столкнулись бы 
никогда. А дальше жизнь по-
кажет. Мне кажется, вернув-
шись в детдом либо в прием-
ную семью, каждый из ребят 
по-другому посмотрит на себя, 
на свою жизнь, на свое буду-
щее.

- Есть стереотип, что 
детдомовские дети - особен-
ные, с надломленной психи-
кой...

- Они самые обычные дети. 
За одним исключением: каж-
дый из них пережил в жиз-
ни чудовищную драму. А в 
остальном - замечательные, 
забавные. Как все дети в их 
возрасте. Смеются, дурачатся. 
Усердно работают, когда ви-
дят цель.

- А вам самому с ними 
комфортно? В других же 
проектах работаете со 
взрослыми.

- Вполне комфортно. У меня 
самого двое детей. Я детей лю-
блю, общаться с ними умею. А 
то, что работаю со взрослыми, 
помогает еще больше, потому 
что, когда с детьми общаешь-
ся как со взрослыми, они это 
очень ценят.

- Музыкальных проек-
тов на нашем телевидении, 
как ни крути, с избытком. 
Может, было бы полезнее 
устроить для ребят из дет-
домов конкурс изобретате-
лей, пекарей, врачей - того, 
что больше пригодится и по-
может им в жизни?

- Хороший вопрос. Но вы 
много найдете детей, готовых 
соревноваться в изобретатель-
стве или кулинарии? Что же 
касается пения, то им занима-
ются очень многие дети. Мы 
их нашли. Это бриллианты. 
Пока не ограненные. Но за 
время проекта они получают 
свою огранку.

- Получается, их цель - 
стать звездой и равняться 
на деятелей шоу-бизнеса, а не 
на ученых или космонавтов. 
Правильно ли это?

- Я такие вопросы не очень 
понимаю. Если мой ребенок 
выбирает себе кумиром че-
ловека, который мне не нра-
вится, я не считаю себя вправе 
внушать ему, что это не его 
кумир. Жизнь есть жизнь, дети 
сами выбирают...

М.Ч.

 

СМОТРИМ ВМЕСТЕ 

Лучше бы всего, ко-
нечно, поменять телеви-
зор - на какой-нибудь еще 
более плоский, чтобы со-
впадал в этом с шутками 
наших юмористов. Но я 
просто ушла с первых ка-
налов, тем более что со 
всех билбордов города на 
меня несколько месяцев 
сыпали рекламой всяких 
«Гражданских браков», 
«Ольги» и «той, которую 
все бесит». Ну, думаю, шоу-
бизнес, давай развлекай!..

Итак, я вступила в 
«Гражданский брак». «Лег-
кий, ненавязчивый, моло-
дежный...» - так говорили 
они, но подразумевали, 
видимо, «бессмысленный 
и беспощадный», как рус-
ский бунт. Обещали вро-
де правду жизни. На деле 
- сплошной цирк. Хотя о 
чем я, цирк - это настоящее 
шоу, его обижать таким 
сравнением нельзя. В цир-
ке нормальные клоуны, а 
тут какие-то странные мо-
лодые люди, совершенно 
оторванные от реальности 
инфантильные большие 
дети. Они капризничают, 
выставляют требования к 
жизни, мучаются до обмо-
рока над проблемами, ко-
торые не стоят выеденно-
го яйца. Но самое плохое, 
что все это, по идее, долж-
но быть смешным. А вот 
не смешно совершенно. 
Сидишь с каменным ли-
цом, смотришь на «это» - и 

как-то грустно, томление 
какое-то. Начинаешь ску-
чать по сериалам-калькам, 
выкупленным «под фор-
мат». Да, те плохо адапти-
ровались к нашей реально-
сти, но они все же нет-нет 
да и  вызывали смех...

«Ольга» туда же. «Фе-
ерически смешная коме-
дия» заставила хмурить-
ся и злиться. Оставалась 
одна надежда - на Свет-
лану Ходченкову, талант 
которой заставил меня 
плакать и смеяться в 
«Благословите женщину» 
и не раз радовал впослед-
ствии. «Вы все меня беси-
те!» - одно название чего 
стоит, оно обещало и ма-
нило. Образ неуравнове-
шенной, циничной и обя-
зательно умной женщины 
просто просился. Но и тут 
не вышло. Что-то не так с 
диалогами, что-то не так 
с сюжетом, и вот Свет-
лана играет однобокую 
неправдоподобную стер-
ву, которая не знает, чего 
хочет... Впрочем, о чем я?! 
Все персонажи этого се-
риала плоские, однобокие 
и недостоверные. Чего 
только стоит смазливый 
гений-девственник Марк, 
чью стеснительность ни-
как не могут излечить. 
Так и хочется закричать, 
как Станиславский: «Не 
верю!» Но вместо этого 
вырывается: «Бесите вы 
меня все!»

Я ТЕБЕ  ПОПЕРЕКЛЮЧАЮ!
Хоть это и кажется невероятным, но даже «Кармелита» мо-
жет надоесть, если ее переснимать в тысяче разных об-
личий и под тысячью разных названий. Изрядно раздра-
женная Золушками из сериалов федеральных каналов, я 
подумала: нужно что-то менять...
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«Мы их нашли. Это бриллианты!»
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Кстати
В кастинге участвовало 

более полутора тысяч чело-

век со всего постсоветско-

го пространства. В жюри - 

певцы Елка, Маргарита 

Суханкина, Стас Пьеха, а 

также композитор Виктор 

Дробыш.

Ветеран поп-сцены Юрий 
Лоза, благодаря своим 
едким высказываниям 

вновь ставший дико по-
пулярным, на сей раз 

раскритиковал передачу 
«Вечерний Ургант».

Автор незабвенной песни 
«Плот» признался, что ему не 
нравятся шутки ведущего, а 
уж смех в студии и вовсе раз-
дражает.

- Когда лет 15 назад на-
чали поднимать голову хох-
мачи новой формации, они 
снисходительно относились к 
«старой гвардии» и упрекали 
ее в «пересаливании лицом», 
в глубокомысленных паузах 
после каждой шутки, а также 
в записанном смехе, звуча-

щем после каждой репризы, 
не важно, смешной или не 
смешной. Они говорили, что 
будут шутить совсем иначе, с 
другой «плотностью» юмора 
и в разы большей искренно-
стью. Вчера я попробовал 
посмотреть передачу, зато-

ченную под одного из самых 
помпезных шутников новой 
формации, - «Вечерний Ур-
гант». Да все то же самое! Те 
же глубокомысленные паузы 
после заученных острот, на-
писанных старыми усталыми 
смехунами, то же «пересали-
вание лицом», то же самолю-
бование, - считает Юрий.

Но особенно музыканта 
и острослова возмутил смех, 
который раздавался в студии 
после каждой шутки.

- Да этот смех, реагиру-
ющий на каждый пук веду-
щего, абсолютно идентичен 
фонограммному! - возмуща-
ется Лоза. - Я и представить 
не могу, что будет с мас-
совкой, если какая-нибудь 
шутка вдруг окажется по-
настоящему смешной. Ис-
терика, наверное. Или обмо-
роки...

Ксения Позднякова

ЛОЗА отчитал УРГАНТА
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Клип на песню «Близость» 
бьет все рекорды, его по-
смотрели уже более милли-
она человек. В новом ролике 
52-летняя Апина, которая 
недавно пережила развод, 
демонстрирует тренирован-
ное тело, набор сексуальных 
поз и несколько комплектов 
кружевного белья. А зрители 
все гадают: зачем далеко не 
юная певица решилась раз-
деться чуть ли не догола?

«И эта туда же - надоела 
эта полуголая пугачевщина!» 
- пишет народ. И подмечает, 
что в парике с белыми локо-
нами Алена вылитая Светла-
на Лобода, в красном бюст-
гальтере - как две капли воды 
похожа на Татьяну Васильеву. 
Ну а в целом идея клипа «сли-
зана» у Милен Фармер: уж 
больно похоже на ее ролик 
L’Amour n’est Rien.

- Меня удивляет, почему 
никто не говорит про слова? 
- обижается на это Апина. - 
Я очень долго и кропотливо 
раз за разом переписывала 
текст, пока не получилось 
то, что вы слышите сегод-
ня. Считаю, что это один из 

лучших текстов, которые я 
написала, горжусь этой ра-
ботой. Но почему такой ре-
зонанс вызвала именно моя 
пятая точка в кадре?

Ничего вызывающего в 
своем клипе Алена не видит и 
считает, что ей раздеться во-
все не стыдно - тело держит 
в форме.

- И в будущем еще обяза-
тельно покажу его, потому 
что не вижу никаких проблем 
- у меня нет целлюлита, мне 
не нужен фотошоп. Я такая, 
какая есть! - обещает Алена.

Кстати, первым зрителем 
скандального ролика стала 
ее 16-летняя дочка Ксюша. 
И девочку мамина раскрепо-
щенность только порадовала, 
на критиков она посоветова-
ла внимания не обращать.

- Дочка сказала: «Да вот 
пусть все те, кто тебе пишет, 
выйдут и покажут хотя бы 
коленку». А что, Моника 
Беллуччи в 50 стала девуш-
кой Бонда, теперь я займу эту 
нишу. Пусть молодые завиду-
ют,  - говорит певица.

Ольга Лесина

13 февраля в театре «Со-
дружество актеров Таганки» 
пройдет лотерея, посвящен-
ная Дню всех влюбленных. 
И конечно же романтичный 
спектакль о любви.

Только для зрителей спек-
такля «Семейный ужин в по-
ловине второго» 13 февраля 
театральное агентство «Арт-

Партнер» устраивает беспро-
игрышную лотерею! Среди 
призов бесплатные пригла-
шения, скидки и подарочные 
сертификаты на билеты, кни-
ги и аудиодиски наших зна-
менитых актеров Валентина 
Гафта и Сергея Юрского.

Но главное действо - это 
конечно же спектакль. Анна 
Большова, Ольга Остроумо-
ва, Егор Баринов и Анатолий 
Васильев разыграют прон-
зительную историю любви 
между мужчиной и женщи-
ной, полюбивших друг дру-
га в юности, но не сумевших 
остаться вместе из-за ин-
триг родных и собственной 
нерешительности. Спустя 
двадцать лет бывшие влюб-
ленные встретились вновь 
и поняли, что их чувства все 
еще живы. Но сложится ли на 
этот раз их роман?..

Ирина Иванова

И только сейчас, появив-
шись на премьере фильма 
«Огни большой деревни», 
в котором Дюжев, по сути, 
сыграл самого себя, 38-лет-
ний актер снял все вопросы. 
Разу меется, первый касался 
его здоровья.

- Могу сказать недобро-
желателям, злопыхателям и 
просто введенным в заблуж-
дение людям, что из кино я 
не ухожу, продолжаю сни-
маться, - сразу заверил Дми-
трий. - Правда, фильм, кото-
рый представляю сегодня, 
был снят больше двух лет 
назад, и тогда с ногой у меня 
было все в порядке. Но в де-
кабре уже выходил на сце-
ну театра на высоких каб-
луках - я там переодеваюсь, 
изображая девушку. Думал, 
буду хромать, но нет, 
все прошло нормаль-
но... Я так подробно 
об этом рассказываю, 
потому что вскоре по-
сле перелома меня при-
гласили в программу 
«Подмосковные вече-
ра» на Первом канале. 
На съемки я пришел с 
палочкой, и после это-
го пошли такие вот 
спекуляции: мол, Дю-
жев больше никогда не 
будет сниматься в кино. 
Если бы я не верил в 
Бога, то, наверное, про-
гневился бы и не стал 
вообще общаться с 
прессой. Но я отнесся 
к этому философски. 
Просто решил делом 
доказать, что это не-
правда. И вот вам до-
казательство: те, кто не 
знал про мой перелом, 
даже ничего не запо-
дозрили. А я ведь упал, 
напоровшись на же-
лезяку, и перелом был 
очень серьезный! Но 
теперь все в прошлом. 
Скоро у меня продол-
жатся съемки, которые 
из-за перелома были 
прерваны. Так что все 
со мной в порядке, с бо-
жьей помощью восста-
новился.

- В «Большой дерев-
не» вы сыграли арти-
ста Дмитрия Дюже-

ва. Но он там дебошир и 
алкоголик. И какие нужно 
делать выводы?

- Уж в чем в чем, а в ал-
коголизме меня точно об-
винить нельзя (жена актера 
Татьяна, которая пришла 
с ним на премьеру, в под-
тверждение закивала го-
ловой). Просто на эту роль 
звали другого артиста, моего 
товарища, любящего и вы-
пить, и покуролесить, - вы 
его хорошо знаете. Но как 
раз в это время он был «не 
в форме», несколько раз не 
пришел на съемку. И позвали 
меня, сказали, что не хотят 
из-за него проблем с филь-
мом. Так мне пришлось стать 
дебоширом и алкоголиком. 
Но благородным: ведь мой 
герой и полный тезка снялся 

в фильме деревенских пар-
ней ради того, чтобы восста-
новить местный кинотеатр.

- А правда, что в новом 
фильме вы играете - шут-
ка сказать! - Петра Пер-
вого?

- Да, в фильме «Табо» 
Игоря Зайцева. И мне даже 
позволили побывать в опо-
чивальне Петра Алексееви-
ча, полежать на его кровати. 
Дело в том, что в сценарии 
я прочитал, будто царь спал 
в положении полулежа, так 
как спать лежа по тогдаш-
ним поверьям было вредно. 
Эта кровать находится в Пе-
тродворце, и я там провел 
целую ночь!

- Когда гуляли эти слухи 
по поводу конца вашей ак-
терской карьеры, многие 
говорили, что теперь вы 
подадитесь в режиссеры, 
благо соответствующее 
образование получили...

- Вот про режиссуру точ-
но могу сказать: не собира-
юсь в ближайшее время сам 
снимать. И такое понимание 
пришло как раз в процессе 
обучения, понял, насколько 
это сложная профессия и, 
наверное, не для меня. По 
крайней мере, я никогда не 
буду сниматься в картине, 
которую сам режиссирую. 
Мало кому из артистов 
это дано, разве что Никита 
Сергеевич может себе по-
зволить быть и актером, и 
режиссером. Он таким ро-
дился или сделал себя таким. 
Но это уникальная ситуация, 
подавляющему большин-
ству актеров это просто не 
дано.

- Дмитрий, а вы хотели 
бы, чтобы ваши сыновья 
стали актерами? И плани-
руете ли еще детей?

- Ой, они еще такие ма-
ленькие! Младшему на днях 
только два года исполни-
лось. В общем, рано пока 
говорить, какую профессию 
они выберут. А планируем 
ли еще? Да, мы с Татьяной о 
детишках думаем, останав-
ливаться не собираемся. А 
там уж как Бог даст...

Андрей Князев

Алена 
Апина:

«Займу нишу 
Моники 

Беллуччи!»
Алена Апина ответила 

критикам, которые в пух и 
прах разгромили ее «голый» 

клип.

«Ужин» с сюрпризом
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Дмитрий Дюжев: «Мне пришлось 
стать алкоголиком и дебоширом»

В конце прошлого года Дмитрий Дюжев заставил о себе говорить. И совсем 
не в оптимистическом ключе. По нелепой случайности актер получил перелом ноги, 

в течение нескольких месяцев ходил, опираясь на палочку. Поползли зловещие 
слухи: его карьера в кино закончена...

Кадр из фильма «Огни большой деревни»

У Дмитрия с женой 
Татьяной двое детей. 
Но останавливаться 
на достигнутом они 
не собираются FO
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Известный военный 
эксперт Игорь Корот-
ченко, не желая задеть 
Стриженову, заметил, 
что, может быть, ей 
нужно последовать 
примеру соведущего 
Анатолия Кузичева и 
рассказывать анекдо-
ты или же забавные 
случаи из жизни, как 
делает на канале НТВ 
ведущий другого по-
литического ток-шоу 
Андрей Норкин. «Жен-
щин обижать не нужно, 
не обижайте женщин!» 
- воскликнула Екатери-
на и объявила реклам-
ную паузу.

Во время этой са-
мой паузы журналист 
«МН» поинтересовался 
у Стриженовой: мол, 
здравая мысль, не хоте-
ла бы она вести юмори-
стическую программу? 
Например, пойти в со-
ведущие к Максиму Гал-
кину - он как раз искал.

- Нет, что вы, у Мак-
сима есть другая жен-

щина, и я не претендую 
на ее место, - заверила 
Екатерина. - Вот она 
пусть ему и помогает, а 
мне удобно и комфорт-
но работать на поли-
тическом ток-шоу с 
моими друзьями и кол-
легами Артемом и Ана-
толием.

Стоит заметить, что 
до конца прошлого 
года программу «Вре-
мя покажет» вел Артем 
Шейнин, но контракт с 
ним закончился. Уже 
13 января в эфире его 
сменил Кузичев, а сам 
Шейнин через две не-
дели перешел в вечер-
ний прайм-тайм и стал 
вести новую програм-
му - «Первая студия». 
Правда, по мнению те-
лекритиков, без очаро-
вательной и играющей 
в простоту и наивность 
Екатерины смотрится 
он уже не так ярко.

Андрей Князев

СТРИЖЕНОВА
на ГАЛКИНА
не претендует

Корреспондент «МН» во время прямого 
эфира политического ток-шоу «Время по-
кажет» стал свидетелем небольшой пере-

палки между ведущей Екатериной Стриже-
новой и одним из гостей студии.

Скандал с «Матильдой» 
продолжается - депутат 
Госдумы Наталья Поклон-
ская еще раз обратилась 
в Генпрокуратуру с требо-
ванием проверить фильм 
режиссера Алексея Учите-
ля на предмет нарушения 
действующего законо-
дательства. А что по 
этому поводу ду-
мают историки?

Фильм, рас-
сказывающий о 
романе импера-
тора Николая II 
и балерины Ма-
тильды Кшесин-
ской, еще не завер-
шен, а уже заработал 
скандальную репутацию 
и стал притчей во языцех. 
Напомним, что после первого 
обращения Поклонской была 
проведена проверка, но на-
рушений не выявили. Правда, 
оценивали только рекламный 
ролик - картины-то целиком 
еще нет. Однако депутат про-
должает настаивать на том, что 
лента Учителя оскорбляет чув-
ства верующих, является кле-
ветой и даже нарушает непри-
косновенность частной жизни. 
При том, что по последнему 
пункту, согласно закону, предъ-
явить претензию может лишь 
тот, чью частную неприкосно-
венность нарушили, а в данном 
случае это невозможно, ведь 
все фигуранты художествен-
ного, заметим, фильма давно 
мертвы.

- Если честно, то я не понимаю, 
ведь фильм, кроме режиссера, 
никто не видел - о чем можно 
спорить? - недоумевает историк, 
исследователь российской цар-
ской династии Алексей Шишов. 
- История кажется мне раздутой 
на пустом месте. Может быть, 
это рекламная кампания? Ведь 
скандал - лучшее привлечение 
внимания: представляете, сколь-
ко зрителей теперь захотят по-
смотреть «Матильду»?

- Вряд ли депутат Поклон-
ская в сговоре с кинопродюсе-

рами. Более 
того, многие 

поддержива-
ют ее иници-

ативу. Группа 
православных ак-

тивистов даже при-
грозила громить те киноте-
атры, где будут проходить 
показы «Матильды»!

- А это уже хулиганство. 
Мне кажется, сейчас задача 
депутатов - не разжигать этот 
костер, а приложить все силы, 
чтобы погромов не случилось. 
А о самом кино я ничего не 
могу говорить, это некоррек-
тно - делать выводы о том, чего 
целиком не видел, судить, есть 
искажение истории или нет. 
Николай Второй был поклон-
ником балета и вообще искус-
ства - это известный факт. Был 
ли у него роман с Кшесинской? 
Она писала в своих мемуарах, 
что да, юношеский. Но у нас 
нет уверенности, что балерина 
это не придумала для красного 
словца. Представляете - роман 
с самим царем! Женщины ис-
кусства умеют преувеличить.

- Наталья Поклонская 
также сделала вывод, что 
царскую Россию в «Матиль-
де» представили страной 
«пьяниц и виселиц».

- Россия действительно не 
была страной пьяниц, наобо-
рот, развивающееся государ-
ство: было построено более 
тысячи километров желез-
ных дорог, промышленность 
развивалась стремительными 

темпами. Спирт был под над-
зором государства, водка само-
го высокого качества... Если 
фильм искажает исторические 
факты, тогда, конечно, хоро-
шего мало. Но, повторюсь, 
надо посмотреть кино, чтобы 
сделать выводы.

Альтернативная (и катего-
ричная) точка зрения у Петра 
Мультатули, историка, чей 
прадед-повар был расстрелян 
вместе с царской семьей в Ипа-
тьевском доме.

- Как вы не понимаете?! - 
возмущается он. - Откровенно 
провокационный фильм снят 
на государственные деньги! 
Передергивание фактов, ложь! 
За госсчет нам плюют в лицо! 
Больше мне сказать нечего.

- Но фильма еще никто не 
видел!

- Он снят. А мне хватило 
видеоролика (я посмотрел 
его очень внимательно), что-
бы понять - это в чистом виде 
клевета на русскую монархию. 
Наталья Владимировна По-
клонская - большая молодец, 
что не оставляет эту тему без 
внимания.

Более взвешенно оценил 
скандальную ситуацию исто-
рик и телеведущий Феликс 
Разумовский:

- В этом году - столетие 
революции. Произошла на-
циональная трагедия. Очень 
неприятно, что на этой теме 
спекулируют все кому не 
лень.

М.Ч.
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ИСТОРИК О «МАТИЛЬДЕ»:  
«За госсчет нам плюют в лицо!»
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Депутат Поклонская считает, что фильм Учителя оскорбляет чувства верующих

Екатерина Стриженова:
«У Максима есть другая женщина»
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Солист ансамбля «Ве-
расы», исполнитель хитов 
«Малиновка», «Я у бабушки 
живу», «Счастливый случай» 
был одним из символов со-
ветской эстрады. Не поте-
рялся он и в новом времени 
- оставался востребованным 
артистом, желанным гостем 
как в республиках бывшего 
СССР, так и в других стра-
нах, активно гастролировал 
до последнего. А выступал 
всегда с женой - Ядвигой По-
плавской... 

Мы встретились на фе-
стивале «Славянский базар» 
в Витебске. Тиханович всег-
да был там, можно сказать, 
одним из «распорядителей 
бала»: на родной белорусской 
земле радушно принимал го-
стей, часто появлялся вместе 
с президентом Лукашенко. И 
в этот раз, казалось бы, все 
было как всегда... 

«Мы устроили 
демографический 
взрыв»

- У вас много хитов, но 
«Малиновка» среди них 
особенная. Как появилась 
эта песня? 

- Иначе как чудом не назо-
вешь. Мы - группа «Верасы», 
где я был солистом, - запи-
сывали пластинку на студии 
«Мелодия». Му-
з ы к а л ь н ы м 
р е д а к т о р о м 
там был Вла-
димир Дмитри-
евич Рыжиков 
- человек-ле-
генда, он рабо-
тал с Муслимом 
Магомаевым, 
Аллой Пуга-
чевой, Юрием 
Антоновым и 
другими признан-
ными звездами. 
Мы же тогда не 
были даже более-
менее популярными арти-
стами. Так вот Рыжиков по-
слушал наши песни и оценил 
как «хорошие». Но сказал, 
поморщившись, что «нет 
шлягера - песни, которую бы 
хотелось подхватить, запеть 
тоже». Кроме того, заметил 
он, на пластинке оставались 
свободными две минуты 
тридцать секунд, то есть нуж-
на была еще одна короткая 
песня. «Думайте», - сказал он 
и ушел. Времени у нас в об-
рез. Как быть? А буквально 
за пару дней до записи наши 
музыканты принесли текст 
и ноты песни, которую слу-
чайно услышали в брестском 
ресторане. Это и была «Ма-
линовка». Мы ее наиграли 
- получилось, к нашему все-
общему удивлению, ровно 
две минуты тридцать секунд. 
Кто-то из наших засомне-
вался: мол, песенка слишком 
простенькая - вряд ли тот 
самый хит, который хочет ус-
лышать Владимир Дмитрие-
вич. Но что делать, другой у 
нас не было. И мы записали 
эту песню прямо в студии с 
двух дублей. С замиранием 
сердца ждали Рыжикова. И 

песня ему понравилась: «Вот 
то, что надо!» С его легкой 
руки «Малиновку» вскоре по-
ставили в «Утреннюю почту». 
Это была самая популярная 
музыкальная программа того 
времени: если твоя песня туда 
попала, можешь быть уве-

рен, что наутро проснешь-
ся знаменитым. Так вышло и 
с нами. Буквально через два 
дня вся страна пела «Мали-
новки заслышав голосок...», и 
нас - группу «Верасы» - знали 
в лицо и по именам. 

- Еще за один хит - «Я 
у бабушки живу» - вас на-
градили какой-то смешной 
премией. Было дело? 

- Это была не премия, а 
благодарственное письмо от 
Министерства здравоохра-
нения СССР. За вклад в де-
мографию страны! «Одной 
песней вы сделали больше, 
чем мы всеми лекциями по 
проблемам деторождения в 
нашей стране!» - так было 
написано в этом письме, ко-
торое мы с женой бережно 
храним по сей день. Действи-
тельно, после выхода этой 
трогательной песни (в ко-
торой ребенок растет один 
в семье и переживает: «У 
меня сестренки нет, у меня 
братишки нет... Что же будет 
на земле через сто ближай-
ших лет, если мода на детей 
совсем пройдет?») дети по 
всей стране начали просить 
у родителей братика или се-
стренку. Случился настоящий 

демографический взрыв! И 
это официальная информа-
ция, подтвержденная Минз-
дравом. (Смеется.) А как-то 
я участвовал в телепередаче 
«О самом главном» на кана-
ле «Россия», и вдруг одна жен-

щина из студии 
передала мне 
записку тако-
го содержа-
ния: «Дорогой 
А л е к с а н д р , 
благодаря вам 
у меня появи-
лась третья 
дочь». (Улы-
б а е т с я . ) 

После съемок эта женщина 
подошла и объяснила, что, 
послушав впервые «Я у ба-
бушки живу», она вспомнила 
свою детскую мечту стать 
многодетной мамой и реши-
лась на третьего ребенка. Вот 
такая удивительная история!

«Поклонниц 
присутствие жены 
не останавливало» 

- А что для вас самое 
главное в жизни? 

- Конечно же семья. С же-
ной Ядвигой Поплавской мы 
познакомились в ансамбле, 
где вместе начинали свой 
музыкальный путь. Как по-
ется еще в одной нашей пес-
не «Счастливый случай», 
быстро поняли, что нам «на-
долго по пути». Мы вместе 

почти сорок лет. Бог подарил 
мне в лице Яди настоящего 
ангела-хранителя. Она потря-
сающий музыкант, верный 
и надежный друг, прекрас-
ная женщина, потрясающая 
жена, мать, а теперь еще и 
бабушка. В чем секрет нашей 
долгой и вполне успешной 
семейной жизни, я вам скажу. 
Жена никогда не ограничива-
ла мою свободу. Я мог позво-
нить и сказать, что, например, 
сегодня остаюсь ночевать у 
друзей. Отвечала спокойно: 
«Хорошо». Никогда не зака-
тывала сцен, не пилила, а ведь 
для мужчины это очень важ-

но, когда дома тебя ждет 
не рыба-пила (смеется), 
а родной и близкий чело-
век, любимая женщина. 
Скажем, когда у нас ро-
дилась дочь Настя, я (ка-
юсь, грешен) отмечал с 
друзьями это событие не 
просто слишком бурно, 
но еще и долго - не один 
месяц. Ну как умеют гу-
лять артисты и творче-
ские люди - выпивали, 
потеряли счет дням. 
(Улыбается.) Так Ядя 

все это время преспокойно 
занималась крошечной доч-
кой. И вернувшись после 
многонедельного загула, я 
услышал от нее лишь: «При-
вет. Ужинать будешь?» Когда 
жена так к тебе относится, 
всеми силами стараешься 
оправдать ее доверие. У меня 
и мысли никогда не было ей 
изменить. 

- Хотя возможностей 
наверняка было предоста-
точно. Гастроли, города, 
симпатичные фанатки... 

- Ну, во-первых, Ядя тоже 
ездила со мной на гастроли и 
всегда была рядом. Хотя осо-
бо настойчивых поклонниц 
присутствие законной жены 
почему-то не останавливало. 
Помню, одна лезла к нам в 
номер гостиницы через бал-
кон, упала и повредила ногу. 
Мы вызвали ей скорую по-
мощь. В другой раз я лежал 
в больнице и в соседнюю 

палату привезли 
девушку. Одна нога 
была у нее перевя-
зана. Увидев меня в 
коридоре, она, силь-
но хромая и морщась 
от боли, подошла и 
сказала, что специ-
ально ошпарила себе 
ногу, чтобы попасть 
в хирургическое от-
деление. То есть, узнав, 
что я нахожусь в этой 
больнице, решила по-
знакомиться поближе. 
Тоже мне, нашла вре-
мя и место! (Смеется.) 
Но я никогда не позво-
лял себе пользоваться 
своей популярностью 
в личных целей. Зачем 
мне другие женщины, 
если у меня есть Ядя? 
Кстати, сам я ревновал 
ее страшно. Даже тер-
зался вопросом: почему 
это она так спокойно от-
пускает меня из дома, мо-
жет, не любит? Сейчас-то 
понимаю: она просто по 
натуре спокойная, не бу-

дет себя и других напрасно 
накручивать, золотой харак-
тер! А когда-то даже подрал-
ся с мужчиной на пляже. Он, 
как мне показалось, слиш-
ком уж откровенно на нее 
смотрел.

«Пугачева мне 
жаловалась на дочь»
- У вас взрослая дочь. Как 

вы ее воспитывали? 
- А как все артисты вос-

питывают своих детей, так 
и мы. Чуть ли не с рождения 
брали ее с собой на гастроли, 
она росла за кулисами. За-
просто общалась с нашими 
коллегами по сцене. Валерий 
Леонтьев для нее с детства 
дядя Валера, Алла Пугачева 
- тетя Алла. Алла Борисовна, 
кстати, как-то жаловалась 
мне на проблемы со своей до-
черью Кристиной Орбакай-
те: «Стоит мне предложить 
Кристинке любую свою по-
мощь по работе, она начина-
ет кричать: «Не смей мне по-
могать, а то все вокруг и так 
говорят, что ты меня тащишь 
на сцену!» У нас с Настей 
была очень похожая история, 
она тоже отказывалась от 
любой помощи: «Не надо! Я 
сама!» Сейчас она работает 
на телевидении продюсером. 
И поет, выступает - у нее свой 
репертуар, не похожий на 
наш. Есть семья - воспитыва-
ет сына, нашего внука. 

- Вы человек с юмором, 
веселый, улыбчивый, до-
брый. Оттого, наверное, 
счастливый? 

- Спасибо за теплые слова. 
(Улыбается.) Мне действи-
тельно грех жаловаться на 
жизнь. Все сложилось. Есть 
семья, любимая работа. Мно-
го друзей, очень люблю при-
нимать гостей в нашем доме 
под Минском. Никакой гла-
мурной тусовки, все просто: 
банька, шашлыки и, конечно, 
добрые хорошие песни. Куда 
же без них артисту?..

Марта Черемнова

«Малиновка» 
больше 
не споет
Последнее интервью Александра Тихановича

В Белоруссии простились с Александром 
Тихановичем. Любимец публики всего полгода 
не дожил до своего 65-летия, сразила тяжелая 
болезнь. Но буквально до последнего дня он 
выходил на сцену. Давая это интервью, артист уже 
знал, что, по сути, обречен. Но все равно улыбался, 
сыпал историями и выглядел баловнем судьбы... 
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Группа «Верасы». 
Когда-то их хиты 
пела вся страна

С женой 
Ядвигой и 

дочерью 
Настей
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Джигурда грозит 
Анисиной

В суде Джигурда хочет до-
биться от экс-супруги еже-
месячного денежного содер-
жания. Никита Борисович 
утверждает, что это предус-
мотрено одним из пунктов их 
брачного договора.

Анисина уже отреагиро-
вала на скандальное заяв-
ление своего бывшего 
мужа. «Что за чушь! 
- возмутилась Ма-
рина. - Он инва-
лид? Он не имеет 
возможности ра-
ботать? Я ему ни-
чего не должна!»

«Миру ново-
стей» ситуацию про-
комментировал адвокат 
прославленной фигуристки 
Сергей Жорин:

- Я слышал о том, что у 
Джигурды есть такое жела-
ние - подать на Марину Ани-
сину в суд. Но дело в том, что 
с правовой точки зрения у 
него нет никаких оснований 
на что-либо рассчитывать. В 
брачном договоре подобный 
пункт, на который ссылается 
Джигурда, отсутствует.

Кстати, шоумен, обива-
ющий пороги скандальных 
ток-шоу, уже и сумму озвучил: 
Марина должна ему платить 

не менее 15 ты-
сяч рублей в ме-
сяц. У Анисиной 
подобные слова 

вызывают лишь 
недоумение: почему 

платить должна она, а 
не он, ведь у пары двое несо-
вершеннолетних детей, и они 
остаются с матерью. Между 
тем, как утверждает Марина, 
ее бывший муж ни разу не 
изъявил желания не то что 
поучаствовать в расходах на 
нужды дочери и сына, но даже 
увидеться с ними!

- От Джигурды можно 
ждать чего угодно. Не ис-
ключено, что действитель-
но обратится в суд. Другое 
дело, что он его проиграет, 
- подытожил Сергей Жорин.

Ксения Позднякова

Никита Джигурда опять готовится к войне. 
Теперь скандальный артист хочет засудить 

свою бывшую жену Марину Анисину.

Бари Алибасов вновь стал 
завидным женихом. Про-
дюсер расстался со своей 
молодой супругой, кото-
рая годилась ему в дочки.

- Мы расстались тихо и 
мирно, - рассказал «МН» 
Бари Каримович. - И, кстати, 
поддерживаем очень милые 
отношения: созваниваемся, 
часто видимся. Но, конечно, 
после того что произошло, 
нас нельзя назвать близкими 
людьми...

Как оказалось, разво-
ду предшествовал гранди-
озный скандал. Замужняя 
Виктория увлеклась другим 
мужчиной и 
даже родила 
от него сына.

- Ну ко-
нечно, после 
этого я уже 
не мог жить 
с ней под од-
ной крышей, 
- признается 
Алибасов.

Н а п о м -
ним, что ро-
ман Бари Ка-
римовича с 
миловидной 
блондинкой 

был служебным: Виктория 
работала пресс-секретарем 
продюсера. Долгое время 
у пары все было замеча-
тельно: предложение руки 
и сердца своей невесте Али-
басов сделал на всю страну 
в эфире одной из программ 
НТВ.

Однако впоследствии 
сын продюсера Бари Али-
басов-младший в одной из 
телепрограмм назвал свою 
мачеху «наглой и хитрой 
стервой». Молодой человек 
переживал, что молодая и 
активная Вика оставит его 
папу без кола и двора. 

Верны ли были опасения 
Бари-младшего, мы уже не 

узнаем. Зато 
и з в е с т н о , 
что старший 
А л и б а с о в 
вновь нахо-
дится в по-
иске. Как 
шутит Бари 
К а р и м о -
вич, он ищет 
« ж е н щ и н у, 
которая про-
водила бы 
его в послед-
ний путь».

К.П.

Алибасов
ищет новую невесту

- Люди, которые в ка-
раоке поют мои песни и 
слушают их в интернете, 
зачастую думают, что это 
Григорий Лепс или Стас 
Михайлов, - улыбается Ян. 
- С одной стороны, я поль-
щен подобным сравнени-
ем. С другой - очень жаль, 
что слушатели не различа-
ют нюансов. Конечно, это 
не касается моих предан-
ных поклонников - с ними 
мы всегда заодно.

- Ян, так расскажите о 
себе, народ должен знать 
своих героев.

- Я с 15 лет шел к 
тому, что имею сейчас, 
- к успеху, к репертуа-
ру, к душевному и ду-
ховному равновесию. 
Вы можете спросить 
меня: а где ты был все 
эти 30 лет? Любой 
артист, пока не стано-
вится известным, он 
как бы невидим. Что 
он делал все эти годы, 
никто не знает. А он, 
этот артист, «ходит по 
пустыне» до того мо-
мента, как получает 
публичность. Волна 
нахлынет, потом от-
катит. И ей на смену 
накатывает еще боль-
шая волна. Успеха, 
любви, богатства. Глав-
ное, уметь выдержать пау-
зу: не паниковать, не суе-
титься. Так я отвечаю всем, 
кто спрашивает: «Куда вы 
пропали?»

- Насколько известно, 
вы на несколько лет уез-
жали в Италию. Работа-
ли там в ресторанах, как 
и многие наши артисты?

- Дед мой родом из Ита-
лии, но вынужден был

уехать оттуда 
из-за режима 
Муссолини. 
Здесь его 
ф а м и л и ю 
русифици-
ровали, он 
стал Мар-
т ы н о в ы м . 
И только 
годы спустя 

я решил вер-
нуть себе родо-
вую фамилию 
и на несколько 

лет действи-
тельно уехал в 
Италию. Но не 
ради того, что-
бы петь в ре-
сторанах, а что-
бы найти себя. 
Только там, в 
Италии, я по-
нял, насколько 
сильно я люблю 
свою родину, то 
есть Россию! А 
что касается ре-
сторанов, то я 
принципиально 

не соглашаюсь на посто-
янную работу там. Поче-
му? Ответ на этот вопрос 
очень прост. Мне, конечно, 
приходилось работать в 
ресторанах еще в 90-е. Как 
нас принимали! Автори-
теты распечатывали пач-
ки денег и подкидывали 
их, осыпая нас дождем из 
купюр! Но ресторан - это 
тупик. Это сплошное шоу 
«Точь-в-точь». Артист, вы-
ступающий на таких пло-
щадках, должен петь под 

кого-то, чужой репертуар, 
с чужими интонациями. А 
это значит потерять инди-
видуальность, что полно-
стью не совпадало с моей 
мечтой выступать на боль-
шой сцене и дарить людям 
свои песни!

- Ваши 90-е были очень 
лихими?

- Да уж. Как и многим, 
приходилось вступать в 

поединки, тогда это было 
неизбежно. Поэтому па-
раллельно с музыкой я 
занялся восточными еди-
ноборствами. Но не для 
того, чтобы использовать 
эти умения против людей, 
а чтобы обрести силу духа, 
понять философию борь-
бы, управлять своими эмо-
циями. Ведь нас учили, что 
за пределами ринга «луч-
ший бой - это несостояв-
шийся бой».

- Ян, вы женаты?
- Нет, и очень давно. У 

меня есть красавица-дочка 
Алена, ей 23 года. Она по-
трясающе поет, но не хочет 
на сцену категорически, 
так как с детства наблю-
дает, насколько тяжело 
находиться в шоу-бизнесе 
и постоянно держать удар, 
не понимая, за что и от-
куда. Увы, но такова дей-
ствительность! Вы дума-
ете, что это шоу-бизнес, а 
это просто бизнес. И никто 
не готов уступать по соб-
ственной воле. Идет жесто-
кая, но тайная борьба ради 
уничтожения конкурентов. 
По себе это знаю. Лично 
я ничего не имею против 
других артистов, мне на 
сцене не мешает никто. А я 
почему-то все время кому-
то мешаю. Но мне кажется, 
если в человеке заложе-
ны харизма, талант, если 
ему есть что сказать и он 
все делает с Богом в серд-
це, успех по-любому при-
дет. Не нужно прибегать 
к каким-то низменным 
вещам, устраивать сканда-

лы, дутые сенсации. 
Артист на сцене - это 

зеркало, в кото-
рое смотрятся 

люди. И если 
зеркало заля-
пано грязны-

ми пальцами, 
треснуло, по-

темнело - что 
зритель увидит 

там? Ему станет 
противно! И сразу 

вспоминается отры-
вок знаменитой Хуа-
ны Инес де ла Крус: 
«Ваш нрав для вас - 
источник мук: как вам 
бывает неприятен на 
зеркале вид грязных 
пятен от ваших же не-
чистых рук!» Лично 
я не хочу оскорблять 

чувства людей своим по-
ведением ради того, чтобы 
привлечь к себе внимание. 
Показывать пятую точ-
ку или что-то в этом роде. 
Мог бы это сделать - я сме-
лый человек, раскованный. 
Но не хочу. А кто показы-
вает - тот не артист, а про-
сто фрик!

Раиса Чапала,
фото из архива Я. Марти
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Ян Марти:
«Шоу-бизнес -

это жестокая борьба»

Музыкальные эксперты его дав-
но уже оценили: певец Ян Марти 

выступал на «Песне года», был 
отмечен премиями «Шансон 

года», «Золотой граммофон». 
Да и хиты его ушли в народ. Но 

вот загадка: сам исполнитель 
почему-то до сих пор остается 

в тени. Несмотря на талант и 
яркую внешность.

ое заяв-
шего 

ь! 
-
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«Моя дочь потрясающе поет, но 
не хочет на сцену категорически»
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Лабораторные 
исследования 
магии

Способности Геллера были 
проверены Стэнфордским 
научно-исследовательским 
институтом. Из рассекре-
ченных недавно документов 

ЦРУ стали известны неверо-
ятные подробности этих экс-
периментов. Во время одного 
из них Геллер, находясь в изо-
лированной комнате, должен 
был воспроизводить рисунки, 
которые изображал в другой 
комнате ученый на основе 
слов, наугад выбранных из 
словаря.

Эксперименты продолжа-
лись неделю. Геллера переса-
живали из комнаты в комна-
ту, применяли всевозможные 
типы изоляции, чтобы ис-
ключить проникновение ка-
кого-либо сигнала, но его 
телепатические способности 
при этом не ухудшались.

С Геллером работали фи-
зики Рассел Тарг и Хэл Пут-
хофф, через десять дней они 
доложили ЦРУ очень ин-
тересные сведения. Ученые 
обнаружили еще одну уди-
вительную способность объ-
екта своих исследований - он 
видел на расстояния в сотни 
миль. Участник эксперимен-
та, высокопоставленный 
сотрудник ЦРУ Кит Грин 
находился на другом побе-
режье США, его попросили 
открыть книгу на странице с 
иллюстрацией вирусной ин-
фекции человека, и Геллер 
безошибочно описал этот 
сложный рисунок.

Грин решил провести еще 
одно испытание Ури. Он по-
звонил ему и попросил изло-
жить содержание документа 
в конверте, который был 
запечатан в другой конверт. 
Текст был написан коллегой 
Грина. Пока Ури сосредо-

тачивался, Грин принялся 
совершать манипуляции с 
конвертами, вскрыл первый, 
выложил из него второй, по-
ложив уже другой стороной.

«Что происходит? - вос-
кликнул Ури по телефону. - 
Что вы сейчас сделали? Меня 

тошнит». Грин сказал ему о 
своих манипуляциях. «По-
жалуйста, не делайте больше 
этого, - попросил Ури, - я как 
раз начал читать текст, когда 
вы стали его крутить». А по-
том он сообщил, что увидел 
странную картину: белую со-
баку с квадратной головой, а 
также стеклянные осколки 
на зеленом полотне. Грин, и 
без того пораженный даром 
Ури, очень точно переска-
завшего текст из конверта, 
вошел в комнату и обнару-
жил, что его белый англий-
ский бультерьер свалил 
лампу, стеклянный абажур 
разбился, усыпав осколками 
зеленый ковер гостиной. По-
сле этого Грин сумел убедить 
руководство ЦРУ выделить 

20 млн долларов на програм-
му удаленного видения под 
кодовым названием «Звезд-
ные врата».

Кольца гнул
как калачи

Ури приводил в замеша-
тельство всех ученых, кото-
рые пытались изучать его 
способности. Например, отец 
американской космической 
программы Вернер фон Бра-
ун сказал, что у него нет на-
учного объяснения увиден-
ному, когда Геллер усилием 
своего сознания согнул его 
обручальное кольцо, даже не 
дотронувшись до него. Не-
которые чудеса Геллера по-
ходили на спецэффекты из 
кино. Как-то раз в столовой 
Ури встретился с астронав-
том Эдом Митчеллом, они 
ели мороженое, когда Ури на-
ткнулся на что-то металличе-
ское. Он сплюнул, оказалось, 
это половинка зажима для 
галстука. Митчелл удивился 
- два года назад он потерял 
такой же. Когда они верну-
лись в лабораторию, то стали 
свидетелями чуда - прямо из 
воздуха материализовалась и 
упала на пол вторая половина 
металлического зажима.

Работа с ЦРУ
Он мог стать фантасти-

ческим разведчиком и ди-
версантом. Но Ури не поже-
лал целиком посвятить себя 
спецслужбам. Он оставался 
в душе артистом и при лю-

бой возможно-
сти демон-
стрировал 
окружаю-
щим свое 
м а с т е р -
ство. Он 

был ненадежен и не смог 
бы хранить секреты 
ЦРУ. Чтобы советская 
разведка не заинте-
ресовалась Ури все-
рьез, подкупленные 
ЦРУ ученые назва-
ли его сеансы фаль-
шивкой.

Однажды Геллера 
пригласили в прави-
тельственный центр 
в белую комнату 
без окон со стулом, 
столом и большой 
свиньей. Ури попро-

сили остановить сердце жи-
вотного. «Я не поверил в ус-
лышанное, естественно, для 
эксперимента была выбрана 
свинья, так как у нее схо-
жее с человеческим сердце, 
- вспоминает Ури. - Но я ве-
гетарианец и люблю живот-
ных. Я был потрясен таким 
предложением». Ури понял, 
что свинья - только начало, 
дальше ему предложат убить 
человека. Он заявил сотруд-
никам разведки, что не готов 
убивать.

Геллер не хотел больше 
работать на американское 
правительство, но в 1987 году 
его вновь попросили исполь-
зовать силу своего внушения, 
чтобы телепатически убе-
дить главного переговорщи-
ка от СССР Юрия Воронцова 
подписать в Женеве согла-

шение по ядерным 
вооружениям с 

большими 
у с т у п к а -
ми США. 

Он провел 
свое шоу 
п е р е д 
члена-

ми со-
в е т с к о й 

делегации, и 
переговоры за-

кончились подпи-
санием соглашения, 

вполне устроившего 
Вашингтон.

Дар 
инопланетян?

Когда и откуда он об-
рел свой дар? В трехлетнем 

возрасте в рождественский 
день 1949 года на окраине 
Тель-Авива с ним произошло 
невероятное событие: маль-
чик залез в заброшенный сад 
соседнего дома, привлечен-
ный мяуканьем котят. В этот 
момент над землей зависла 

яркая сфера, затем она 
медленно двинулась 
вниз, и что-то дотрону-
лось до Ури. Это было 

похоже на луч света, 
от его толчка маль-
чик упал на траву. 
Напуганный, он 
побежал домой.

Именно с того 
дня Геллер обрел 
свои аномаль-
ные способности. 
Через 35 лет по 
телевидению был 
показан фильм, 

в котором Ури рассказал 
о фантастическом случае 
из детства. И объявился 
свидетель - резервист изра-
ильских ВВС Иаков Авра-
хами. Он позвонил знаме-
нитости и рассказал о том, 
как на Рождество 1949-го
шел к автобусной останов-
ке и неожиданно увидел 
светящийся шар рядом с ма-
леньким ребенком в белой 
рубашке и черных штанах. 

Аврахами всегда думал, 
что это была какая-то гал-
люцинация, до тех пор, пока 
не услышал историю того 
самого маленького мальчи-
ка. Возможно, это была раз-
новидность шаровой молнии, 
оказавшая непостижимый 
физический эффект.

За гранью 
реальности

В сентябре 1970 года во 
время выступления в Тель-
Авиве Ури прервал свое шоу 
и объявил, что произошло 
очень значимое событие для 
страны - скончался президент 
Египта, главный противник 
Израиля Гамаль Абдель На-
сер. Один из журналистов 
позвонил в редакцию и выяс-
нил, что нет никаких срочных 
сообщений о смерти Насера. 
И только наутро выяснилось, 
что вечером, когда Геллер 
почувствовал себя плохо и 
оповестил зал о новости, у 
Насера случился смертель-
ный сердечный приступ. Это 
событие сделало Геллера на-
циональным героем.

Недавние события еще 
раз подтвердили, что Ури не 
утратил таланта угадывать 
будущее. Два с половиной 
года тому назад при встрече 
с Терезой Мэй он предсказал, 
что она станет премьер-ми-
нистром Англии.

Николай Иванов

УРИ ГЕЛЛЕР: магия на службе ЦРУ
Десятки лет сотни скептиков пытаются вывести на чистую 
воду Ури Геллера, но ни одному из них это не удалось. 
Зато самому знаменитому магу и экстрасенсу удалось 
трижды остановить лондонский Биг-Бен. Его порази-
тельными аномальными способностями восхищались не 
только его многочисленные поклонники, но и сотрудники 
ЦРУ. Кто он: великий мистификатор, человек неземных 
способностей или обычный эстрадный шарлатан?

СПРАВКА «МН»

УРИ ГЕЛЛЕР родился 20 
декабря 1946 года в Изра-
иле. Популярность обрел 
еще в 1971 году, работая 
иллюзионистом. Он гнул 
ложки, разрывал металли-
ческие кольца, не дотраги-
ваясь до них, и ремонтиро-
вал часы взглядом. В 1973 
году Ури принял участие в 
телешоу Би-би-си, в сту-
дию стали поступать звонки 
от телезрителей, у которых 
дома начали гнуться сто-
ловые приборы и вновь по-
шли сломанные часы. Ури не 
пьет, не курит, не ест мяса. 
Живет в маленькой дере-
вушке недалеко от Лондона 
в окружении своей семьи.

Геллер и его знаменитый кадиллак

В 1991 году при тысяче свидетелей остановил самые извест-
ные часы Англии - Биг-Бен. 
В марте 1987 года телепатически заставил первого заммини-
стра иностранных дел СССР Юрия Воронцова подписать до-
говор о сокращении ядерных вооружений.
Геллер - обладатель уникального кадиллака, украшенного 
гнутыми ложками из наборов, принадлежавших таким вели-
ким, как Леннон, Дали, Черчилль, Далай-лама, Монро...

1
2
3

ТРИ НАИБОЛЕЕ ИЗВЕСТНЫХ ДОСТИЖЕНИЯ УРИ ГЕЛЛЕРА
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Склады будут 
служить гаванью 
для дронов-достав-
щиков. Каждый 
такой склад будет 
обслуживать по-
требителей близле-
жащих населенных 
пунктов. 

Amazon плани-
рует поднимать по-
мещения складов с 
помощью больших 
дирижаблей и стаци-
онарно размещать 

их на высоте более 
13 000 метров, чтобы 
не мешать полетам 
авиации. Между на-
земными и воздуш-
ными складами будут 
курсировать челноч-
ные дирижабли мень-
ших размеров, до-
ставляя необходимые 
товары, сотрудников 
складов и беспилот-
ные аппараты. Пред-
полагается, что у 
дронов на доставку 

каждой посылки ве-
сом до 2,3 килограм-
ма будет уходить не 
более 30 минут. 

Кроме того, преду-
смотрительный Ama-
zon запатентовал си-
стему защиты своих 
беспилотных лета-
тельных аппаратов 
от различного рода 
угроз во время по-
лета, в частности от 
хакеров, вандалов и 
даже стрел.

В научном мире - 
сенсация! Американские 

генетики впервые в 
истории вырастили 

эмбрион химеры - 
полусвиньи-

получеловека. Благодаря 
этому открытию в 

будущем могут быть 
спасены тысячи жизней, 

это прямая дорога к 
созданию донорских 

органов.
В чем суть проведен-

ных экспериментов? Био-
логи на практике доказа-
ли, что стволовые клетки 
человека могут встраиваться 
в эмбрионы свиней и нор-
мально развиваться в них. 
Стволовые клетки человека 
были введены в находящи-
еся на ранней стадии разви-
тия эмбрионы свиньи. В ре-
зультате эксперимента были 
получены более 2 тысяч ги-
бридов, причем 186 из 2075 
эмбрионов развились в химе-
ры - организмы, состоящие 
из генетически разнородных 
клеток человека и свиньи.

Эмбрионы развивались в 
течение 28 дней, после чего 
их удалили из тела свиномат-
ки, несмотря на то что все 
их клетки функционировали 
как часть единого целого.

Да, все гибриды были 
уничтожены из этических 
соображений, с целью не 
дать проникнуть в наш мир 
малоизученным химериче-
ским существам. Но ученые 
уверены, что им можно было 
сохранить жизнь для даль-

нейшего использования в 
качестве инкубатора для вну-
тренних органов, пригодных 
для пересадки человеку.

Многие специалисты отме-
чают, что создание химерных 
зародышей из клеток свиней 
и человека открывает широ-
кие возможности не только 
для пересадки органов, но и 
для фундаментальных науч-
ных исследований. Например, 
для получения новых данных 
о ранних стадиях развития 
человеческих зародышей. 
Но главный результат за-

ключается в том, что 
благодаря химерным 
эмбрионам можно 
будет получать от жи-

вотных донорские 
органы, по харак-
теристикам очень 
близкие к чело-
веческим. Нали-
чие в них клеток 
реципиента по-
зволит иммунной 
системе челове-
ка воспринимать 
новый орган как 
«родной», и он не 

будет отторгаться 
человеческим орга-
низмом. 

Представители 
международного на-
учного сообщества 
сходятся во мнении, 
что созданные эм-
брионы-химеры 
являются на сегод-
няшний день наибо-
лее успешными ги-
бридами человека и 
животного с функ-
ционирующими ор-
ганами человека.

Человека 
скрестили 
со свиньей

Подготовил Валерий Мальчев
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Ученые полагают, 
что живые челове-

ко-свиньи, или химеры, долж-
ны выглядеть и вести себя как 
обычные свиньи. Единственная 
их особенность - один из их вну-
тренних органов будет состоять 
из клеток человека. 

По сообщению CNN, канадским врачам удалось провести уникальную хирургическую операцию. Они сумели в течение шести дней поддерживать жизнь пациентки после удаления обоих легких в ожидании трансплантации.
Несмотря на то что транс-

плантация легких регулярно 
проводится в современной 
хирургии уже много лет, до 
сих пор никто не отваживал-
ся полностью удалять легкие 
и доверять жизнь больного 
аппарату, насыщающему в 
процессе операции кровь кис-
лородом, на столь длитель-
ный срок, необходимый для 
поиска донорских органов. 

Муковисцидоз - тяжелое 
наследственное заболевание, 
при котором продукты же-
лез внешней секреции сгу-
щаются и плохо выводятся 
из организма. Заболевание 
характеризуется серьезными 
проблемами с дыхательными 
путями и желудочно-кишеч-
ным трактом, что становится 
причиной летального исхода 
из-за тяжелой дыхательной 
недостаточности или инфек-
ции легких.

Именно такой недуг об-
рушился на жительницу про-

винции Онтарио Мелиссу 
Бенуа, которая поступила в 
больницу Святого Михаила 
в Торонто с тяжелыми бак-
териальными осложнениями 
гриппа. Состояние пациент-
ки за короткое время ухуд-
шилось настолько, что ста-
ло понятно: ей необходима 
пересадка легких, поскольку 
искусственная вентиляция 
легких перестала компенси-
ровать дыхательную недо-
статочность. 

С согласия родственни-
ков было решено провести 
экспериментальное вмеша-
тельство - удалить легкие и 
полностью положиться на 
аппарат экстракорпораль-
ной мембранной оксигена-
ции, который способен за-
бирать венозную кровь из 
правых отделов сердца, на-
сыщать ее кислородом и воз-
вращать обратно в кровоток. 
Девятичасовую операцию 
выполнила бригада хирургов 
из 13 человек под руковод-
ством известного трансплан-
толога Шафа Кешавджи.

 После успешной опера-
ции и последующей реабили-
тации спасенная пациентка 
сообщила врачам, что никог-
да в жизни ей не дышалось 
так легко и свободно.

П б

Шесть дней - без легких!

Робот-
рыболов

Ликуйте, фанаты 
крючка и лески! На 

международной 
выставке электроники 

CES 2017 китайская 
компания PowerVision 

представила подводного 
робота, который 

предназначен для поиска 
и приманивания рыбы. 

Эхолоты и специ-
ализированные эк-
шен-камеры для ры-
балки используются 
уже давно, но не всег-
да отображаемая на 
них информация об-
ладает необходимой 
полнотой и детализа-
цией.

Подводный робот 
PowerRay, разрабо-
танный Power-Vision, 
может быть оснащен 
как камерой, так и 
эхолотом. Это позво-
ляет водоплавающе-
му беспилотнику не 

только показывать 
наличие рыбы и про-
филь дна, но и под-
держивать трансля-
цию видеопотока с 
высокой четкостью 
изображения. До-
полнительно робот 
оборудован держате-
лем для приманки и 
встроенной подсвет-
кой, которая также 
используется для при-
манивания рыбы.

PowerRay рабо-
тает без зарядки до 
четырех часов и мо-
жет погружаться на 

глубину до 30 метров. 
Кроме того, дрон спо-
собен определять на-
личие рыбы на глу-
бине до 40 метров 
относительно своего 
положения. Связь с 
аппаратом осущест-
вляется через встро-
енный модуль Wi-Fi 
на 80-метровом рас-
стоянии. Для управле-
ния мини-субмариной 
можно использовать 
как смартфон, так и 
полноценный пульт 
д и с т а н ц и о н н о г о 
управления.

Склад 
за облаками
Американской торговой компанией 
Amazon запатентована идея 
создания летающих складов 
для хранения наиболее ходовых 
товаров с дальнейшей их доставкой 
потребителю с помощью беспилотных 
летательных аппаратов. 
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Глазки, нос и ушки 
расскажут о многом

- Роман Николаевич, к 
вам часто обращаются 
с вопросом, брать или не 
брать домой животное? 

- И я не устаю повторять: 
прежде чем взять домаш-
него питомца, нужно по-
нимать, что он будет тре-
бовать внимания и заботы. 
Задумайтесь, не будет ли 
домашний питомец в тя-
гость, будет ли обе-
спечен ему достойный 
уход. Очень плохо, 
когда, наигравшись, 
люди избавляются от 
животного. Так делать 
нельзя. Любое суще-
ство привыкает к сво-
им хозяевам. Внимание 
и любовь обязательно 
обернутся привязанно-
стью и лаской.

- Человек решился. 
Куда ему идти за ма-
лышом - к заводчику, 
на рынок, в питомник?

- Здесь нет единого 
ответа: можно и у завод-
чика нарваться на боль-
ное животное, и у метро 
купить здоровое. 

Поэтому очень важ-
но сказать сейчас о том, 
на что должен обратить 
внимание человек, ре-
шивший взять домашне-
го питомца. Есть признаки 
здоровья и нездоровья, об-
щие для всех животных.

- Какие это признаки?
- Прежде всего нуж-

но осмотреть глаза, нос и 
уши животного. Глаза не 
должны гноиться, из них 
не должно быть выделе-
ний - это может быть при-
знаком вирусного заболе-
вания. Уши также должны 
быть чистыми - в них сто-
ит посмотреть, чтобы ис-
ключить ушного клеща. В 
порядке должен быть нос 
- животное не должно чи-
хать и кашлять. На языке 
не должно быть язв - так 
проявляется кальцевирус-
ная инфекция. Стоит осмо-
треть шерстный покров - 
он должен быть блестящий 
и ровный, без залысин - они 
могут сигнализировать о 
лишае. Также важно, чтобы 
у малыша был нормальный 
стул. Ну и, конечно, выби-
рая питомца, нелишним бу-
дет обратить внимание на 
его поведение, это должен 
быть подвижный, игривый 

малыш, быстрая утомляе-
мость и одышка возможны 
при проблемах с сердцем. 
Это те признаки, которые 
можно отследить самому.

Еще можно обратить 
внимание на личностный 
фактор - ответственность 
того человека, у которого 
вы берете животное.

Кот из мешка
- Момент важный. Ведь 

если я взяла животное с 
улицы, то я понимаю, что 
в большей степени этот 
кот из мешка. Но если я иду 
за питомцем к конкретно-
му человеку, в определен-
ной степени я расслаблена, 
так как рассчитываю на 
его порядочность.

- А непорядочный чело-
век рассчитывает на то, что 
вы расслаблены. (Смеется.) 
Хорошо бы изначально со-
брать сведения об этом за-
водчике или питомнике, от-
зывы других хозяев.

С другой стороны, вари-
ант, когда вы берете питом-
ца с рук, имеет свои преиму-
щества. Хотя бы потому, что 
вы можете увидеть, в каких 
условиях содержится жи-
вотное. Если квартира чи-

стая, животное ухоженное, 
хозяева приличные - это 
сильно минимизирует ваши 
риски.

Вполне здоровое живот-
ное можно взять в питомни-
ке, если его держат ответ-
ственные люди. Более того, 
они, скорее всего, расскажут 
о характере выбранного 
вами животного и переда-
дут ветеринарный паспорт 
с отметками о проведенных 
мероприятиях - это вообще 
самый надежный вариант.

- А мне всегда казалось, 
что самые надежные в 
этом плане - заводчики. 
Человек же зарабатыва-
ет разведением породы на 
жизнь, значит, заинтере-
сован в хорошей репута-
ции...

- Это традиционное мне-
ние. Но, к сожалению, мы, 
ветеринарные врачи, в по-
следнее время все чаще 
сталкиваемся с обратной 
ситуацией, когда в погоне 
за прибылью заводчики 
продают и больных жи-
вотных, и недостаточно 

качественных в смысле чи-
стоты породы, и со скры-
тыми дефектами, что, на-
верное, самое печальное. И 
даже не потому, что в случае 
с заводчиком речь идет о 
породистом животном, а это 
значит, что за него заплаче-
ны серьезные деньги. Беда в 
том, что в таком случае жи-
вотное начинает болеть не 
сразу, а, допустим, через год, 
когда семья и дети к нему 
привыкли и болезнь пи-
томца воспринимается как 
трагедия. Как правило, она 
плохо поддается лечению. А 
предугадать подобную ситу-
ацию невозможно: у вас же, 
когда вы приходите за щен-
ком, нет с собой аппарата 
УЗИ...

Дела сердечные
- Давайте поговорим об 

этом подробнее, чтобы по-
нимать, как это бывает.

- Вот, для примера, совсем 
недавняя история из нашей 
клиники. Принесли хозяе-
ва кошку породы мейн-кун. 

Купили у заводчика. Кошка 
действительно шикарная. 
Но что-то с ножками - хро-
мает, не наступает на лапку. 
Мы провели диагностику, и 
оказалось, что у животного 
лизис костей - врожденная 
костная патология, при ко-
торой кости буквально рас-
плавляются. А ведь кошке 
нет и года! В результате мы 
эту проблему все-таки ре-
шили, сделав две операции, 
сформировав ложный сустав. 
Но по-хорошему заводчик не 
должен был продавать та-
кое животное. И подобное 
встречается нередко. Ведь 
генетические болезни у по-
родистых животных совсем 
не редкость: сердечные про-
блемы у породы мейн-кун, 
британцев и шотландцев, 
поликистоз почек у персов. 
У этих пород есть подобная 

предрасположенность, 

но ведь заводчик, зная это, 
должен отслеживать ситуа-
цию. А он этого не делает. 

- Какие еще болезни мож-
но «купить» у заводчика?

- Не обязательно болезни. 
Есть ведь и дефекты, кото-
рые не влияют на здоровье 
кошки или собаки. Напри-
мер, крипторхизм. Генетиче-
ский дефект, когда семенник 
у кобеля не опущен в мо-
шонку. Или неправильный 
прикус. Эти дефекты собаку 
больной не делают. Но вот 
на выставку с ней уже не по-

падешь. В такой ситуации 
ответственный заводчик 
должен предложить такого 
щенка со скидкой. Если чело-
век берет подобную собаку с 
целью выезжать на выстав-
ки, продавать ее ему, ничего 
не сказав, - подлость. А такое 
происходит. Не говоря уж и 
о более распространенных 
вещах, таких как глистная 
инвазия или неправильная 
вакцинация. 

- А как можно себя обезо-
пасить в данной ситуации?

- Ну, во-первых, необхо-
димо прояснить репутацию 
заводчика. А во-вторых, в 
любом случае нужна кон-
сультация ветеринара. Док-
тор многое способен понять, 
осмотрев животное, проли-
став его ветеринарный па-
спорт, и по печатям, и по на-
клейкам. 

- А что будет, если этого 
не сделать?

- Ну вот вам еще один слу-
чай из практики. Привезли 
в нашу клинику больную 
собачку, рассказывают, что 
подобрали на улице, она за-
болела... В итоге вылечить 
животное так и не удалось, но 
вот анализы после ее смерти 
подтвердили... бешенство! 
Слава богу, что собачка эта 
никого не успела покусать! 
Но все равно люди эти на-
жили себе немало проблем: 
пришлось ставить на каран-
тин остальных домашних 
животных, делать дезинфек-
цию квартиры, уколы всем 
домочадцам.

Ненамного лучше, если 
вы не проглистогонили жи-
вотное или пропустили ли-
шай. Ведь эти заболевания 
передаются людям. Поэтому, 
возвращаясь к главной теме 
нашего разговора, скажу: 
если вы собрались взять в 
дом питомца, лучшая профи-
лактика от всех возможных 
ошибок - это чувство от-
ветственности. Оно должно 
быть и в выборе, и в отноше-
нии к нему, ведь животное не 
игрушка. Ну а вооружившись 
ответственностью, вы точно 
все сделаете правильно. И 
тогда новый член семьи при-
несет только радость.

Марина Алексеева

ВЫБИРАЕМ 
ДОМАШНЕГО 
ПИТОМЦА

Домашний питомец - это необыкновенное счастье, которое 
испытывает каждый владелец. Многие желают иметь у себя в доме 
животных, однако выбор не настолько прост, как может показаться 
на первый взгляд. На какие подводные камни могут нарваться 
будущие хозяева при выборе питомца, корреспонденту «МН» 
рассказал ветеринарный врач Роман КРУПА.
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Советы от «МН» 
Определившись с выбором питомца, обязательно сходите на выставку до-машних животных - место, где мож-но увидеть понравившуюся породу, получить полезную информацию о своем будущем любимце, как его кор-мить, ухаживать, чем лечить. Там же вам могут посоветовать, где приобре-сти здорового малыша. Как правило, подобные мероприятия открыты для широкой публики.

Глаза, носик и ушки малыша вы, ко-нечно, сможете осмотреть самостоя-тельно. Но только специалист увидит в нем скрытые дефекты, поэтому за покупкой - только с ним! 
Обратите внимание на первого малы-ша, подбежавшего к вам. Если спе-циалист даст добро, берите, не за-думываясь, - у вас уже установилась энергетическая связь.

Роман Крупа: 
«Ответственность - 

лучшая профилактика»
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Хотели как лучше, 
получилось...

Компромат на фруктозу 
накапливается уже много 
лет. Проведено немало ис-
следований, в которых про-
демонстрировано ее нега-
тивное действие на сосуды, 
печень и другие органы. Но 
почему же у фруктозы со-
храняется репутация более 
полезного сахара? Почему в 
отличие от обычного сахара 
ее включают в продукты для 
больных диабетом? Логика 
в этом была. При сахарном 
диабете в организме не хва-
тает инсулина. Этот гормон 
поджелудочной железы ну-
жен для усвоения глюкозы - 
виноградного сахара. И если 
его мало, концентрация глю-
козы в крови повышается. 
Это очень вредно практиче-
ски для всех органов и систем 
организма, и с этим связаны 
все главные проблемы при 
сахарном диабете. А вот для 
усвоения фруктозы в отли-
чие от глюкозы инсулина 
нужно гораздо меньше. Сле-
довательно, она менее вредна 
диабетикам, и ее можно при-
нимать несколько больше, 
чем других сахаров. Эту же 
карту часто разыгрывают и 
те, кто выпускает так назы-
ваемое здоровое питание.

Эксперимент против 
теории

Но в реальности все 
оказалось иначе. Бук-
вально на днях очень 
серьезную экспери-
ментальную работу, на-
глядно показывающую 
вредность фруктозы, 
представили ученые из 
Американского обще-
ства физиологов. Они 
поставили классический 
опыт на крысах, разбив 
их на две группы. Гры-
зунов одной группы, ве-
дущих обычный образ 
жизни, поили раствором 
глюкозы, в другой груп-
пе животные получали 
раствор фруктозы. Мно-
гие сразу скажут, что это 
не люди, а животные и 
доверять этому нельзя. 
Все не так. Поставить 
такой опыт на людях просто 
невозможно. Во-первых, на 
грызунах он продолжался 
8 недель, а на людях должен 
был бы длиться 6 лет - та-
ково соотношение нашего 
и крысиного времени. И 
столь долгий эксперимент 
проводить на людях нель-
зя. Во-вторых, неэтично за-
ставлять людей принимать 
повышенные дозы вредных 
веществ в эксперименте. 
Тем более так долго. Конеч-
но, многие люди ведут себя 
в жизни точно так же, как 
и лабораторные крысы в 
этом исследовании, - пьют и 
едят массу сладкого. Но это 
их выбор, их никто к этому 
не побуждает. Более того, 
этого нельзя им даже за-
претить. Объяснять, что это 
плохо и вредно, можно, но 
запрещать - нет.

За людьми возможны 
только долгие наблюдения. 
Это тоже особый тип науч-
ных исследований, когда на-
блюдают за естественным 
питанием и образом жизни 
людей, собирая и анализи-
руя эту информацию и со-
поставляя ее со здоровьем, 
весом, наличием болезней. 
Результаты таких исследо-
ваний убедительно показы-
вают вред любых сахаров, 
но не позволяют разделить 
их эффекты и оценить, ка-
кой из них вреднее. Люди 
не едят только глюкозу или 
только фруктозу. Главным 
сахаром в их питании явля-
ется сахароза - то, что мы 
обычно называем сахаром. 

В организме он распадается 
в равных долях на глюкозу и 
фруктозу. В чистом виде эти 
два сахара мы едим не очень 
часто. Бывает сироп глюко-
зы или фруктозы в газиров-
ке, но обычно даже в про-
дуктах присутствует целый 
коктейль из разных сахаров.

Механика болезни
А когда эти два сахара 

принимались отдельно друг 
от друга в эксперименте на 
крысах, стало совершенно 
ясно: их действие отлича-
ется. Грызуны, получавшие 
фруктозу, набрали больше 
вес. Плюс у них были боль-
ше повреждены сосуды - это 
классическое осложнение, 
связанное с избытком лю-
бых сахаров. Но, как оказа-
лось, у фруктозы оно выра-

жено сильнее. И всему этому 
есть объяснение. Дело в том, 
что единственным способом 
усвоения этого сахара явля-
ется его превращение в пе-
чени в жир, который затем 
транспортируется в другие 
органы и ткани и там откла-
дывается.

Поэтому ко всему проче-
му фруктоза вызывала еще 
более сильное ожирение 
печени, чем другие сахара, 
- в ней больше откладыва-
лось липидов (жиров). Это 
тоже серьезная проблема 
для здоровья, связанная с 
сахарами даже больше, чем 
с жирами в рационе. Ведь 
такая жирная печень пере-
страивает свою работу и 

начинает производить вред-
ные вещества. Больше син-
тезируется холестерина и 
вредных жиров, которые пе-
чень выбрасывает в кровь. 
Это ведет и к ожирению, и 
к развитию атеросклероза 
- отложению холестерина 
на стенках сосудов, превра-
щению со временем его в 
настоящие бляшки, на ко-
торые потом откладывается 
кальций. Именно такие по-
ражения сосудов лежат в ос-
нове инфарктов миокарда, 
стенокардии, ишемической 
болезни сердца, инсультов, 
а также внезапной смерти, 
связанной с образованием 
тромбов (они вырастают на 
бляшках и отрываются) и 
разрывом сосудистой стен-
ки (разрыв аневризмы, кро-
воизлияние в мозг и другие 
органы).

Как быть и что делать?
Несколько лет назад экс-

перты Всемирной организа-
ции здравоохранения и Меж-
дународной организации 
ООН по сельскому хозяйству 
и продовольствию решились 
опубликовать нормы потре-
бления сахаров. Их правило 
звучит так: потреблять до-
бавленных сахаров нужно 
столько, чтобы с ними в наш 
организм поступало не более 
10% от всех калорий дневно-
го рациона. Что это значит? 
Во-первых, в это правило 
входят только добавленные 
сахара - добавленные вами у 
себя на кухне или в пищевой 
промышленности, но не те 
сахара, которые содержатся 
во фруктах, в ягодах и других 
продуктах сами по себе. Во-
вторых, мы рассчитали для 
вас дозы этих сахаров в за-
висимости от вашей потреб-
ности в энергии, чтобы было 
проще подсчитывать их в 
чайных ложечках или кусоч-
ках (см. табл.). А в-третьих, 
указанные там количества 
сахара лучше делить попо-
лам - это тоже рекомендация 
ВОЗ, которую она озвучила 
совсем недавно. Это будет го-
раздо полезнее для здоровья.

Подготовил Олег Днепров

Какой сахар 
мы едим

Существует несколько 
видов сахаров, с кото-
рыми мы встречаемся в 
продуктах. Прежде всего 
это три так называемых 
простых сахара, или, как 
их еще называют, моно-
сахариды:
ГЛЮКОЗА (виноградный 
сахар, или декстроза)

Содержится в ягодах и 
фруктах, больше всего в 
винограде, отсюда и ее 
название.
ФРУКТОЗА (фруктовый 
сахар)

Содержится в ягодах, 
фруктах, меде. В послед-
нем ее особенно много - 
до 80% всех сахаров.
ГАЛАКТОЗА

Название ее букваль-
но переводится как «мо-
лочный сахар», но в ре-
альности этот термин 
закрепился за лактозой, 
в состав которой она 
входит (см. ниже). В чи-
стом виде в съедобных 
продуктах кроме моло-
ка мало где встречается. 
Обычно входит в состав 
сложных углеводов.

Это три «кирпичика», из 
которых строятся другие 
сахара, содержащиеся 
в продуктах. Обычно это 
дисахариды, то есть они 
состоят из двух молекул 
моносахаридов, приве-
денных выше. И на эти же 
молекулы они и распада-
ются. Вот главные диса-
хариды в продуктах:
САХАРОЗА (сукроза, или 
тростниковый сахар)

Состоит из глюкозы 
и фруктозы. Это самый 
обычный и самый рас-
пространенный сахар, 
который мы покупаем в 
виде сахарного песка или 
кубиков рафинада.
ЛАКТОЗА (молочный сахар)

Состоит из глюкозы 
и галактозы. Самый не-
сладкий из сахаров. 
Широко используется в 
пищевой и фармацев-
тической промышлен-
ности, но в домашней 
кулинарии практически 
не применяется и как са-
мостоятельный сахар не 
используется. У многих 
людей бывает его непе-
реносимость, они не мо-
гут пить молоко.
МАЛЬТОЗА (солодовый 
сахар)

Состоит из двух моле-
кул глюкозы. Благодаря 
этому больше других са-
харов повышает уровень 
глюкозы в крови. Очень 
нежелателен для боль-
ных диабетом. 

ФРУКТОЗА:
тот еще фрукт
Все знают, что сахар вреден. Поэтому в магазинах на 
специальных полках для больных сахарным диабетом и 
для всех, кто внимательно относится к своему здоровью, 
продают и безвредный сахар - фруктозу, и массу готовых 
продуктов, которые ее содержат: печенье, вафли, 
шоколад, конфеты и т.д. Но оказывается, фруктоза даже 
вреднее обычного сахара. 

НАША СПРАВКА

Средняя суточная 
потребность 
в энергии*, ккал

1000 
1200-1400 
1600

1800

2000 

2200 
2400 

Возраст и пол
Дети 2-3 лет
Дети 4-8 лет

Девочки 9-13 лет, 
женщины 

после 50 лет
Мальчики 9-13 лет, 
девушки 14-18 лет, 

женщины с 30 до 50 лет
Девушки с 19 лет, 

женщины до 30 лет, 
мужчины после 50 лет

Мужчины 30-50 лет
Мужчины 19-30 лет

граммы
25

30-35
40

45

50

55
60

кусочки 
или ч. л.

5
6-7

8

9

10

11
12

СКОЛЬКО САХАРА МОЖНО ЕСТЬ

* Потребность в энергии для людей, занимающихся физическими
   упражнениями или трудом менее 30 минут в день.

Сахар

Сравнительная 
сладость сахаров

Если сладость сахаро-
зы принять за единицу, 
то остальные сахара по 
силе вызывать чувство 
сладости будут выглядеть 
следующим образом в по-
рядке убывания:

ФРУКТОЗА 1,73,
САХАРОЗА 1,0,
ГЛЮКОЗА 0,74,
МАЛЬТОЗА 0,32,
ГАЛАКТОЗА 0,32,
ЛАКТОЗА 0,16.

Исходя из этого, по-
нятно, почему не только 
молоко не сладкое, но и 
пиво, хотя в нем доста-
точно много мальтозы. 
Сладкие напитки тоже не 
всегда кажутся притор-
но-сладкими, потому что 
в них, во-первых, есть 
кислота, смягчающая это 
чувство, во-вторых, они 
могут содержать не толь-
ко сахарозу, но и менее 
сладкие сахара - мальтозу 
и глюкозу.
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АСПИРИН 
от... пятен
Многие любят белые ру-

башки и футболки за то, что 
они всегда уместны и хоро-
шо сочетаются с другими 
предметами одежды. Одна-
ко со временем все слож-
нее отстирать въевшиеся в 
ткань пятна, в частности, от 
пота. Продлить свежий вид 
белой рубашки поможет... 
аспирин. Ацетилсалицило-
вая кислота отлично восста-
навливает белизну тканей, 
хорошо выполаскивается и 
является безопасным сред-
ством отбеливания. Нужно 
только правильно выбрать 
температуру воды для за-
мачивания одежды перед 
стиркой. Если на белой фут-
болке есть пятна крови или 
яичного желтка, вода долж-
на быть прохладной, для 
остальных случаев лучший 
эффект даст замачивание в 
горячей воде с аспирином. 

В раствор (6 таблеток 
аспирина по 500 мг на два 
литра воды) погрузите бе-
лые вещи и оставьте на 8 
часов, а затем простирайте 
в стиральной машине, до-
бавив к моющему средству 
одну измельченную таблет-
ку аспирина.

Принадлежности для рисования 
в порядке

 «Не спешите выбрасывать пустые коробки 
от DVD. Из них получаются отличные пеналы. 
Я всем своим внукам сделал такие. Как? Акку-
ратно срезал пластик, некогда удерживавший 
диск, и на эту основу приклеил «Моментом» 
картон, к которому предварительно приклеил 
в натяг (можно и пришить) обычную резинку. 
Все, удобный и компактный пенал для ручек и 
карандашей готов! 

А.И. Демкин,  г. Серпухов».

 Освежающий душ для батареи
«Недавно встал вопрос мытья батарей. Со-

седка посоветовала отличный способ, которым 
я хочу поделиться с другими читателями вашей 
газеты. Для процедуры понадобятся 1-2 пяти-
литровые бутыли из-под воды, незамерзайки и 
проч. Пробки снять, а сами бутыли надо разре-
зать вдоль. Эти две (если батареи длинные, то 

четыре) емкости поставьте на пол вдоль бата-
реи, сверху постелите газету. Вскипятите воду 
и поливайте кипятком сверху ваши батареи. Га-
зеты не позволят пластику деформироваться, а 
вся вода стечет в емкости.

Это очень удобный, быстрый, а главное, про-
стой способ удалить пыль и грязь с батарей, 
ведь их труднодоступные места просто так мы-
тью не поддаются.

Сергей, г. Москва».

  сов етов 
на каждый д ень

Лайфхаки от читателей «МН»

Страница маленьких хитростей и полезных советов, помогающих решать 

бытовые проблемы, экономить время и деньги. Кто-то назовет предлагаемый 

набор советов, методик, приемов и трюков по облегчению жизни и быта модным 

словом «лайфхакинг» (от анг. life «жизнь» и hack «взлом»). Мы же говорим, что 

это «хитрости жизни», которые делают окружающую действительность проще и 

интереснее благодаря смекалке.

Поварские секреты
 Чтобы очищенные бананы не потемнели в са-

лате, обдайте их холодной водой, в которую до-
бавлено немного лимонного сока.

 Если добавить в сметану немного молока, 
она не свернется в супе, соусе или подливке.

 Перед жаркой замочите рыбу в молоке, а уже 
потом поперчите и посолите, тогда она будет 
сочной и нежной.

 Предназначенное для хранения мясо не мой-
те, иначе оно быстро испортится. АСПИРИНН

Дети - 
наше все!

 Если вы разрешите ре-
бенку делать домашнюю 
работу, сидя на гимнастиче-
ском мяче, он будет садить-
ся за нее с большей охотой. 
А если речь идет просто 
об игре на компьютере, то, 
сидя на мяче, он избежит 
нарушения осанки, научится 
держать спину прямой. 

 Чтобы младенец, кото-
рый «гуляет» на большой 
кровати, не скатился с нее, 
подложите под простыню 
или покрывало вдоль неза-
щищенных стеной или ме-
белью краев кровати аква-
палки. 

 Насыпьте в перчатку фа-
соль или горох и положите 
ее на спину засыпающего 
малыша, который не хочет 
отпускать вашу руку. Отлич-
но отдохнете оба! 

 Наденьте резинку на 
дверные ручки, заблокиро-
вав тем самым язычок зам-
ка, - больше не придется 
волноваться из-за того, что 
ребенок случайно закрылся 
в комнате, ванной, туалете, 
не сумев самостоятельно 
открыть ручку двери. 

Если у вас есть проверенные 

советы, позволяющие с мини-

мальными затратами решать 

различные жизненные и быто-

вые задачи, пишите на элек-

тронную почту life@mirnov.ru или 

по адресу: 129090, г. Москва, 

Спасский тупик, д. 6, стр. 1.
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Применение пальмового масла в пи-
щевой промышленности может быть 
запрещено. Последние исследования 
ученых доказали: его использование 
опасно для здоровья человека.

На сегодняшний день пальмовое масло 
- самое распространенное в кондитерской 
и хлебопекарной промышлен-
ности. Однако, по заявлению 
Европейского агентства по 
безопасности продуктов 
питания (EFSA), оно со-
держит генотоксичные 
и канцерогенные ве-
щества. Аналогичную 
позицию заняла и 
Всемирная организа-
ция здравоохранения.

Производители по-
пытались оспорить вы-
воды ученых, указав, что 
пальмовое масло рафи-
нируется при невысоком 
нагреве, поэтому содер-
жит меньше загрязнений. 
Однако эксперты утверж-
дают, что снижение темпе-
ратуры обработки масла 
не решает всех проблем 
с «пальмой». Британская 
The Daily Mail приводит 
мнение известного врача 
и биохимика доктора Кэ-
трин Шэнэхэн, утверждающей, что компа-
нии ценят это масло из-за его антимикроб-
ных свойств, позволяющих значительно 
продлевать срок хранения. «Пальма» - от-
личный консервант, чему способствует и 
его токсичность. Производители вынужде-

ны подвергать пальмовое масло тепловой 
обработке, чтобы нейтрализовать его за-
пах и избавиться от естественного красно-
ватого цвета. Но EFSA предостерегает, что, 

когда температура обработки превы-
шает 200 градусов по Цельсию, 

масло становится опасным. 
В нем начинают формиро-

ваться сложные эфиры 
глицидиловых жирных 
кислот (GE). При попа-
дании в организм они 
распадаются и высво-
бождают глицидол. В 
химической промыш-
ленности он использу-
ется для стабилизации 

технических масел и 
виниловых полимеров. 

Медики с уверенностью 
говорят, что глицидол вы-
зывает онкологические 
заболевания.

В материалах европей-
ских экспертов отмечает-
ся, что пальмовое масло 
в наибольшей степени 
насыщено опасными хи-
мическими веществами, 
разрушающими ДНК и 
вызывающими рак. В 

нем также содержатся сложные эфиры 
3-монохлоропропан-1,2-диола. За этим 
малопонятным названием для далеких от 
химии людей скрывается генотоксичное 
вещество, которое в экспериментах на 
грызунах вызывало раковые заболевания. 

Установлено, что в пальмовом масле со-
держание этих сложных эфиров в несколь-
ко раз выше, чем в других растительных 
маслах. 

В середине ХХ века в США было объявле-
но о максимальном отказе от насыщенных 
жиров, якобы вызывающих сердечно-со-
судистые заболевания. Прозвучал призыв 
к переходу на растительные масла. Кэтрин 
Шэнэхэн, являющаяся их радикальным про-
тивником, считает это большой ошибкой. 
Она предполагает, что за поворотом к расти-
тельному маслу стоял большой бизнес Аме-
рики, который сэкономил миллиарды, перей-
дя с более дорогих животных насыщенных 
жиров на растительные масла. Точно такая 
же мотивация стоит и за нынешним заси-
льем пальмового масла. Использование это-
го самого дешевого продукта совершенно 
не отражается на стоимости изделий. 

Шэнэхэн утверждает, что растительные 
масла не только вызывают усталость и ми-
грень, но и могут привести к возникнове-
нию болезни Альцгеймера - со временем 
эти масла повреждают мембраны мозга, 
ослабляя его работу. Некоторые эксперты 
утверждают, что Шэнэхэн не предоставила 
достаточных доказательств, однако в 2015 г.
исследователи из английского Универси-
тета Де Монтфорта предупредили, что при 
нагревании пальмового, а также подсол-
нечного и кукурузного масел выделяется 
намного больше вызывающих сердечно-
сосудистые заболевания и рак альдегидов, 
чем при жарке на гусином жире. 

ОСТОРОЖНО: пальмовое масло!

Подготовила Елена Хакимова

По данным европейских 
источников, на втором ме-
сте по опасности для здо-
ровья вслед за пальмовым 
идут подсолнечное мас-
ло и маргарин. Самым же 
безопасным из всех рас-
тительных масел является 
оливковое.
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29 ноября 1956 года в Крас-
нотурьинске, городке в Сверд-
ловской области, родился 
мальчик Сережа... Что делать 
на Урале? Правильно, играть в 
хоккей! Первые шаги в спорте 
Сергей Битков делал в мест-
ных клубах «Труд» и «Маяк». 
В 1976 году стал чемпионом 
СССР среди юношей, выиграл 
«серебро», а на следующий 
год - и «золото» первенства 
страны. Судьба уже забросила 
в омскую «Юность», потом - в 
«Динамо» из Алма-Аты, поз-
же были «Геолог», «Уралец», 
«Горняк» из Хромтау, орен-
бургский «Локомотив».

Играл Сергей до самых 
90-х, а в 1997-м выступал за 
сборную Казахстана на чемпи-
онате мира. Потом переехал на 
постоянное место жительства 
в Германию - в Ольденбург. 
Но спорт не забросил. Играл 
в хоккей на траве в оберлиге, в 
хоккей на роликах...

И ведь не скажешь: «Вот не-
угомонный дед!» Потому что 
Битков с виду стройный, под-
тянутый, жилистый. Выгля-
дит лет на сорок. Между про-
чим, мастер спорта СССР и 
мастер спорта международно-
го класса Республики Казах-
стан. Кстати, в хоккее с мячом 
такое долголетие не нонсенс. 
Года три назад на чемпионате 
мира был замечен Иштван 
Полгар в сборной Венгрии, он 
на два месяца старше Сергея. 
Но играет вратарем, много в 
поле не бегает.

Битков же выступал на ме-
сте форварда, а там требуется 
особая выносливость.

«Я прочитал в интернете, 
что Германия вступила в Меж-
дународную федерацию хок-
кея с мячом, - рассказывает 
Сергей. - Но как-то не придал 
этому значения. Мало ли, вот 
и Австралия с еще какими-то 
экзотическими странами в нее 
тоже входят. Может, это лишь 

для галочки? Ведь немцы не 
играют в хоккей с мячом.

Но оказалось, что нашлись 
энтузиасты, а сборная Герма-
нии нацелилась на чемпионат 
мира. Команда базируется во 
Франкфурте. Вот меня и при-
гласили присоединиться, если 
есть желание.

Поехали мы на турнир в 
Давос в начале января 2014 
года, а в конце месяца сыгра-
ли на чемпионате мира. Ко-
нечно, тут в составе одни лю-
бители, они раньше только в 
шайбу играли. Из знатоков 
только Евгений Епифанов 
выступал по юношам в хок-
кее с мячом. Это сын извест-
ного игрока сборной СССР 
Александра Епифанова, 
который также тренировал 
сборную Германии».

Самое интересное - как 
набрать форму, когда тебе 
уже 58 лет. «А я ее и не те-
рял, - говорит Битков. - Ста-
раюсь бегать каждый день, 
рядом с моим домом парк с 
освещенной дорожкой. Два 
раза в неделю посещаю тре-
нировки по хоккею на роли-
ках. А когда решилось, что я 
тоже буду играть за сборную 
Германии, то начал трениро-
ваться более интенсивно. Так 
что темп матча я выдержи-
вал без проблем. Не хватало 
только коньковой подготов-
ки. Переходил же с роликов, 
а там работают другие груп-
пы мышц. Но после пары 
тренировок уже вернулась 
уверенность».

...На этом чемпионате 
мира в Швеции уже 60-летний 
Сергей Битков провел пять 
матчей, в которых забил один 
гол в ворота белорусов (12:7). 
Сборная Германии в итоге за-
няла седьмое место при вось-
ми участниках. 

«Я бы хотел играть еще, но 
чувствую, что тренеры меня 
больше не желают вызывать, 
- продолжает ветеран. - По-
смотрим, что будет дальше. 
Сейчас вот устал и вроде бы 
не хочу продолжать карье-
ру. Но это быстро проходит, 
и летом я наверняка отойду. 
Буду бегать, тренироваться. Я 
похудел на пять килограммов 
перед чемпионатом мира.

Конечно, ностальгия есть. 
Вспоминаю советские годы. 
Хорошие были времена! И не 
беспокоюсь от разных цифр. 
Вот, мол, чемпионат Союза я 
выигрывал аж 40 лет назад! 
Ну и что? Я-то себя всего на 
30 лет ощущаю».

...Сборная России выигра-
ла четыре чемпионата мира 
подряд. Но на этот раз в швед-
ском городке Сандвикене по-
бедила «Тре Крунур». Росси-
яне вели 3:1, но в концовке 
хозяева вырвали «золото» 
- 4:3.

Очень жаль, но теперь мы 
злее будем. Тем более сле-
дующий чемпионат мира по 
хоккею с мячом пройдет в 
Хабаровске и китайском го-
роде Харбин. Будет очень ин-
тересно! Верим, что Сергей 
Алексеевич Битков приедет 
на Дальний Восток.

Степан Строев

Эйфория 
от допинговых
наград

По свидетельству 
бывшего тренера лег-
коатлетической сбор-
ной СССР Юрия Тюри-
на, легкоатлетический 
мир заполнился анабо-
лическими стероидами 
еще в середине 70-х. 
«В принципе, в то 
время внедре-
ние стероидов 
было центра-
лизованной 
управляемой 
системой. Считаю, 
об этом нужно сказать 
откровенно. Даже на 
юниорском уровне ста-
вилась задача - победа 
любой ценой!» - расска-
зывал тренер в далеком 
1991 году.

Тюрина беспоко-
ило то, как менялись 
люди, вовлеченные в 
допинговые махинации. 
«Прием запрещенных 
веществ накладывает 
на людей очень жесто-
кий отпечаток, мораль 
деградирует, - с горечью 
делился он. - Мы все 
стали соучастниками 
этой допинговой эпохи. 
Уровень результатов 
в мире допинг поднял 
так высоко, что если бы 
мы и приняли против 
допинга сверхжесткие 
меры, то надо было бы 

заранее отказаться от 
олимпийских медалей. 
Мы были охвачены эй-
форией - чем действен-
нее был препарат, тем 
выше результаты, тем 
больше наград. Многие 
тренеры быстро лома-
лись в такой ситуации».

Искушение 
таблеткой

С тех пор отгремело 
множество допинговых 
скандалов, сменились 
поколения атлетов. Но 
многое из того, что го-
ворилось в 1991 году, 
можно приложить и к 

современности. Не из-
менились ни чиновники, 
ни атлеты с их настав-
никами, не поменялось 
их отношение к допингу. 
Зато появились неверо-
ятные финансовые сти-
мулы, а вместе с ними 
новые виды стимулято-
ров.

«Мне предлагали 
дать сыну таблетки, 
- говорил в 2007 году 
отец и тренер чемпи-
она мира в прыжках в 
высоту Ярослава Ры-
бакова, описывая, под 
каким фармакологи-
ческим прессом нахо-
дились члены сборной 

России. - Возможно, мы 
стали единственными в 
команде, кто потре-
бовал вычеркнуть из 
контракта строчку о 
том, что мы обязаны 
выполнять указания 
руководства». Влади-
мир Рыбаков очень 
опасался за здоровье 
сына, которое могло 
быть подорвано запре-
щенными стимулято-
рами. Неприятие у него 
вызывали не только 
запрещенные препара-
ты, но и слепой прием 
всевозможных легаль-
ных медикаментов, 
которые несли с собой 
побочные осложнения.

Останется ли Коэ 
в ИААФ?

В настоящее время 
не одобрена ни одна из 
33 заявок, поданных в 
ИААФ, на выступления 
наших спортсменов в 
качестве нейтральных 
атлетов. ИААФ тянет 
с ответом, видимо, по-
нимая абсурдность и 
надуманность статуса 
нейтрального атлета, 
который, как его ни на-
зывай, все равно пред-
ставляет Россию.

«Мы расплачиваем-
ся за чужие ошибки, - с 
горечью говорит побе-
дительница в прыжках в 
высоту, чемпионка мира 

Мария Кучина.- Для нас 
отстранение от сорев-
нований стало большим 
ударом». Она призна-
ется, что очень трудно 
выступать, когда нет 
сильных соперниц, и на-
деется, что им разрешат 
выступить на предстоя-
щем зимнем чемпиона-
те Европы.

Первый вице-прези-
дент российской легко-
атлетической федера-
ции Андрей Сильнов 
заверяет, что выпол-
нены все требования, 
предъявленные ИААФ 
к нашей легкой атлети-
ке. Однако до сих пор 
организаторы легкоат-
летических турниров не 
присылают приглаше-
ний российским спорт-
сменам, ожидая распо-
ряжений ИААФ.

Новый президент 
легкоатлетической 
федерации Дмитрий 
Шляхтин не понимает, 
почему сегодня к лег-
кой атлетике России вы-
двигаются обвинения, 
связанные с прошлыми 
событиями. Он пред-
лагает судить команду 
по ее нынешним делам: 
«У нас нет тайн, мы аб-
солютно открыты и 
готовы предоставить 
любую информацию. 
Другое дело, как дохо-
дит эта информация до 
совета ИААФ».

В кризисной ситуа-
ции находится не только 
российская легкая атле-
тика, но и ее главный 
гонитель, новый пре-
зидент Международной 
ассоциации легкоатле-
тических федераций 
(ИААФ) Себастьян 
Коэ. В британском пар-
ламенте против него 
выдвинуты новые об-
винения в том, что он 
скрыл свою осведом-
ленность о махинациях 
с допингом, в которых 
участвовало прежнее 
руководство ИААФ.

Еще одним ударом по 
Коэ стало отстранение 
от работы в ИААФ его 
правой руки Ника Дэви-
са, только под давлени-
ем улик признавшего, 
что он прикарманил 30 
тысяч евро, выделен-
ных ему ИААФ для со-
крытия информации 
о поимке российских 
атлетов на применении 
допинга.

Обнародованные но-
вые данные подтверж-
дают, что Коэ был в 
курсе происходящего. 
Обозреватель «Дейли 
мейл» отмечает не-
определенность буду-
щего Коэ на посту гла-
вы ИААФ, британские 
парламентарии намере-
ны добиваться его от-
ставки.

Николай Иванов

РАСПЛАТА 
ЗА ЧУЖИЕ 
ОШИБКИ

Допинговые скандалы сотрясают 
российский спорт. Многие 

вспоминают славные времена 
советского спорта, когда ни о 

каких стероидах и слуха не было. Но 
оказалось, что силу и выносливость большинства 

советских спортсменов обеспечивал все тот же 
допинг.

Как в 60 лет играть 
на чемпионате мира

«Мир новостей»
рассказывает 

об удивительном 
человеке - 

Сергее Биткове, 
который 

в возрасте 
60 лет выступал 

на чемпионате 
мира по хоккею 

с мячом. Кстати, 
сборная России 
на этом турнире 

проиграла шведам 
в финале. Но мы 

сейчас не о медалях, 
а о человеческих 

судьбах.
В свои 60 
Сергей 
выглядит 
на 40
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Постарайтесь сдерживать 
себя и не распыляться по ме-
лочам. Сейчас напрягаться и 
работать до изнеможения не 
стоит, благоприятны спокой-
ный отдых в семейном кругу 
и водные процедуры. Не бой-
тесь перемен в четверг. В по-
недельник доверьтесь интуи-
ции и действуйте по ситуации.
Благоприятные дни - 9 и 13.
Неблагоприятные дни - 11 и 
14.

Повышенная агрессивность 
может привести Стрельцов к 
желанию оскорбить или оби-
деть любого, кто окажется 
рядом. Постарайтесь воздер-
жаться от этого, избавиться от 
агрессии помогут физические 
нагрузки. Суббота - удачное 
время для работы по дому. Во 
вторник не льстите, будьте са-
мим собой.
Благоприятные дни - 9 и 13.
Неблагоприятные дни - 11 и 14.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Возросший творческий по-
тенциал откроет на этой не-
деле перед Овнами массу 
возможностей. Особый ре-
зультат от вашего вдохно-
вения удастся получить в до-
машней атмосфере. Среда 
- отличное время для покупок 
и финансовых операций, од-
нако держите ухо востро. 
Пятницу посвятите спорту.
Благоприятные дни - 8 и 9.
Неблагоприятные дни - 11 и 14.

Хороший период для восста-
новления утраченных отно-
шений и предложения руки и 
сердца. Вместе с тем поста-
райтесь не соблазняться на 
авантюры, если не уверены 
в их благополучном финале. 
Будьте осторожны с режущими 
инструментами в среду. В суб-
боту хорошенько отдохните.
Благоприятные дни - 8 и 12.
Неблагоприятные дни - 10 и 
14.

Ракам следует проявить 
осторожность и не прини-
мать важных решений. Осте-
регайтесь сплетен и клеветы, 
анализируя конфликт, поста-
райтесь не искать виноватых. 
В конце недели запланируй-
те встречу с друзьями. Избе-
гайте необдуманных реше-
ний в понедельник.
Благоприятные дни - 8 и 9.
Неблагоприятные дни - 11 и 
13.

Время творчества и новшеств 
для Львов. Используйте все, 
что вам нравится, смело ре-
шайтесь на эксперименты 
в любой области. Здравая 
оценка событий в четверг по-
зволит справиться с любой 
ситуацией. Крупные покупки 
в субботу будут выгодными и 
прослужат долго.
Благоприятные дни - 8 и 13.
Неблагоприятные дни - 10 и 
11.

Время повысить свою попу-
лярность и обрести любовь. 
Если вы хотите многое из-
менить, то сейчас благопри-
ятное время, но главных ре-
зультатов придется ждать все 
же немного позже. В четверг 
доверьтесь интуиции и дей-
ствуйте по ситуации. Поси-
делки во вторник могут иметь 
последствия.
Благоприятные дни - 8 и 9.
Неблагоприятные дни - 10 и 11.

Весам следует расслабиться 
и успокоиться. Причем это ка-
сается не только вашей рабо-
ты, но и отношения к себе. Не 
судите себя слишком строго 
за свое прошлое и не сомне-
вайтесь в будущем. В субботу 
доделайте отложенные до-
машние дела. В понедельник 
следите за своими словами.
Благоприятные дни - 8 и 14.
Неблагоприятные дни - 11 
и 12.

Скорпионов сейчас будут 
отличать разброд в мыслях 
и непостоянство в действи-
ях. Постарайтесь внутренне 
собраться и не винить в сво-
их неудачах сослуживцев и 
близких. В среду не суетитесь 
и не принимайте ответствен-
ных решений. Пятницу про-
ведите со второй половиной. 
Благоприятные дни - 8 и 12.
Неблагоприятные дни - 10 и 
14.

Козероги на этой неделе бу-
дут с усердием доказывать 
свою состоятельность на 
рабочем месте. Будьте бо-
лее свободными, в данный 
период вам вряд ли удастся 
получить одобрение своих 
сослуживцев. Четверг благо-
приятен для творческой де-
ятельности. Вторник - хоро-
ший день для любых перемен.
Благоприятные дни - 12 и 14.
Неблагоприятные дни - 11 и 13.

Водолеям в данный период 
придется контролировать 
свои расходы, возможны 
непредвиденные матери-
альные затраты. Не бойтесь 
неожиданного конфликта на 
службе, он быстро решится 
в вашу пользу. В среду ощу-
тите сексуальный подъем. В 
субботу ваш ключ к успеху - 
выдержка и терпение. 
Благоприятные дни - 8 и 13.
Неблагоприятные дни - 10 и 11.

Рыбам звезды рекомендуют 
на этой неделе воздержаться 
от деловых поездок, капита-
ловложений и расширения 
собственного бизнеса. Кро-
ме того, будьте готовы услы-
шать приятные и неожидан-
ные новости. Постарайтесь 
не говорить лишнего в среду. 
В субботу займитесь своей 
внешностью.
Благоприятные дни - 8 и 9.
Неблагоприятные дни - 11 и 14.

ПРОГНОЗ

9 февраля аспект Солнца и Урана - день высокой 
творческой активности. 10 февраля взаимодей-
ствие Меркурия и Венеры подарит яркие худо-
жественные впечатления. 11 февраля аспект 
Солнца и Юпитера - уверенность и оптимизм 
помогут в этот день поймать удачу за хвост. 
13 февраля под влиянием Солнца и Сатурна 
благоприятное время для серьезной работы.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

8 - 14
ФЕВРАЛЯ
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Чисто не там, где 
убирают, а там, где не 
мусорят. Поэтому двор-
ник Иванов выбросил 
метлу и купил ружье.

- А здорово ты по-
худел! Спорт?

- Грипп! За неделю 
болезни пресс себе на-
кашлял.

Звонок в дверь. Муж-
чина открывает, на по-
роге гости.

- Ну хоть бы преду-
предили, что зайдете, - 
упрекает их хозяин.

- Да мы хотели тебя 
дома застать…

Полиции удалось 
установить, что над-
пись на двери городско-
го Пенсионного фонда 
«Цой жив!» сделал пен-
сионер Дмитрий Влади-
мирович Цой, которому 
уже третий месяц не 
приносили пенсию.

- Ешь рулет с черни-
кой, зрение будет 100%! 

- Лучше ешь с гриба-
ми, будет 150%! 

- Это как? 
- Будешь видеть то, 

чего нет. 

Если вы приехали из 
командировки, а кварти-
ра чисто прибрана, дети 
делают уроки, жена гото-
вит, теща вяжет, а собака 
спокойно спит на своем 
месте - они таки сломали 
ваш компьютер!

- Ватсон, - заметил 
Холмс, - да у вас лицо 
белее подушки! 

 - К чему бы это, 
Холмс? 

 - Пора наконец по-
стирать наволочку, сэр!

Если у мужчины ног-
ти на ногах покрашены 
лаком, это не значит, что 
он трансвестит. Скорее 
всего, у него просто под-
растает маленькая дочь.

Хорошо быть ежиком 
- никто не сядет на шею.

Когда мы с женой 
развелись, мы поделили 
все, даже друзей. При-
чем мне достались те, 

кому должны мы, а ей 
- те, кто должен нам.

Сидит ворона на де-
реве с сыром. Сзади 
подбегает лиса с би-
той... Бац ей по голове! 
Хватает сыр и убегает.

Ворона:
- Ничего себе басню 

сократили!

Срубил Добрыня го-
лову Змею Горынычу, 
а у того вместо одной 
две выросли. Срубил он 
эти две головы, а вме-
сто них выросли уже 
четыре. Добрыне стало 
интересно, и он еще на 
протяжении двух часов 
издевался над бедной 
зверюшкой, пока та не 
стала похожа на веник.

- Что было бы, если 
бы бумеранг изобрели 
в России?

- Зачем нам буме-
ранг? У нас грабли есть!

- Купил карту мира 
- буду путешествовать!

- Откуда у тебя 
столько денег?

- Да она недорогая.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Государство в Южной 
Азии. 7. Намеренный срыв деятельности. 10. Серое покрытие 
трассы. 11. Первый помощник при простуде. 12. Сама деликат-
ность. 13. Туманное прозвище Британии. 15. «Великий кормчий» 
из Пекина. 16. Благополучная Африка. 17. Ширпотреб из-под 
прилавка. 18. Состояние, которое можно поймать. 19. Съемный 
носик фена. 22. «Маршал» от науки. 25. Бесплатный – в мыше-
ловке. 26. Отчет – сплошные колонки. 29. Сальма из Голливуда. 
31. Образ перед публикой. 33. Треть месяца. 35. Жирардо среди 
актрис. 36. Ездок на печи. 38. Торжественная песня. 39. Подрос-
ший ябеда. 41. Соотечественник Карла XII. 42. Тариф за выпол-
нение услуги. 44. Тусовка дедушек от власти в СССР. 47. Прибор-
тепломер. 49. Краска для рыжих волос. 50. Тележка-самоходка в 
цеху. 53. Золотое украшение запястья. 55. Небольшая корзинка 
из прутьев. 56. Ас в бронированной машине. 60. Фортификаци-
онная канава. 61. Карточное ясновидение. 62. Мелкое сибирское 
яблочко. 63. Жук, которого тянет на перегной.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Магомаев. 7. Карнеги. 10. Земство. 11. Лангуст. 
12. Дали. 13. Очаково. 15. Яма. 16. Ким. 17. Риелтор. 18. Йога. 19. Щер-
бина. 22. Валежник. 25. Бри. 26. Обстрел. 29. Вагон. 31. Мюсли. 33. 
Плитка. 35. Оман. 36. Тромб. 38. Гете. 39. Шрапнель. 41. Квас. 42. Боль-
ница. 44. Авторство. 47. Распродажа. 49. Тау. 50. Помидор. 53. Попкорн. 
55. Бенефис. 56. Оленина. 60. Рафинад. 61. Икебана. 62. Анталья. 63. 
Бабариха. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Масляков. 2. Гайдай. 3. Аджика. 4. Взлом-
щик. 5. Умка. 6. Отто. 7. Колорадо. 8. Нигилист. 9. Интервал. 14. Кеб. 20. 
Рябиновка. 21. Идиома. 23. Лавина. 24. Нева. 27. Сбитень. 28. Работни-
ца. 30. Гуськов. 32. Юнг. 34. Конокрад. 37. База. 40. Ржев. 42. Бассейн. 
43. Лор. 45. Том. 46. Откуп. 47. Русло. 48. Александра. 50. Пробирка. 51. 
Истерика. 52. Рапсодия. 54. Кон. 57. Елец. 58. Ишак. 59. Араб.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №6 (1206)

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Бильярдная игра. 2. Отрыва-
емая часть входного билета. 3. «…, или Обманщик» Мольера. 4. 
Первая новелла из приключений Шурика. 5. Кожа на сандалии. 6. 
Стремилась в Изумрудный город. 7. Производственный эталон. 
8. С него делают копию. 9. Мечта Бальзаминова. 14. Настенный 
светильник. 20. Разговор взрослого с младенцем. 21. Автор кни-
ги «Происхождение видов». 23. Столица Хакасии. 24. Альба на 
полотне Ф. Гойи. 27. Иммигрант из горячей точки. 28. Листок о 
прибытии посылки. 30. Высокопродуктивная порода свиней. 32. 
Между прошлым и будущим. 34. Жизнь, когда нужды нет. 37. 
Злобная насмешница. 40. Норвежская столица. 42. Участник 
автомобильных состязаний. 43. Английский дворянин. 45. Ва-
люта, знакомая вильнюсцам. 46. Добыча пропитания с ружьем. 
47. Река в отрогах Гиндукуша. 48. Распространитель объявлений. 
50. Измена мужа-француза. 51. Рекогносцировка местности. 52. 
Усердный труженик. 54. Обломанный отросток на стволе. 57. Так 
зовут экранную Шевелеву. 58. Деньги, ходящие по Японии. 59. 
Все невечное под луной.
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ГОСПОЖА ЛЮБА
 Предсказываю судьбу
 Верну мужа и мир в семье
 Сниму порчу, сглаз,

 венец безбрачия
 Удача в бизнесе

Пенсионерам
СКИДКА
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(495) 386-38-42,
8(910) 455-66-66,
ст. м. «Пражская»,
ст. м. «Кунцевская»
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